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01 مقدمة
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ماذا عن جمع المقالات وتأليف كتاب؟

 
   في البداية، لم تكن لدينا أي نية لتحويله لكتاب. قررنا كتابة

عمود في المدونة بإيجاز حول تجارب كل عضو في الفريق. كتب

كل منا ثلاثة مواضيع أردنا الكتابة عنه، قمنا بترجمتها ونشرها في

مواقع التواصل الاجتماعي.كان التفاعل عليها أكثر من المتوقع.

أحب كثير من المتابعين العرب مقالاتنا.

   لم نتوقف هنا، لكننا قررنا تحويل قصتنا إلى كتاب. كانت كتابة

العمود بحد ذاته تحدياً جديدًا للغاية، لكن تجميع المقالات في

كتاب أكثر متعة. كما طلبنا توصيات من السياح والأصدقاء

العرب الذين استخدموا خدمة السفر الخاصة بنا في

الماضي.لحسن الحظ، لم ينزعج الجميع وكتبوا التوصيات عن

طيب خاطر.

   أصبحت كتابة عمود وتحريره في كتاب وقتًا ثمينًا للنظر إلى

الماضي. لقد اكتسبنا الثقة بأن جهودنا لم تذهب سدى وشجعتنا

على الطيران مرة أخرى.

   من المتوقع أنه في عام 2022، سيستأنف السفر كما كان من

قبل. تنتهي قصة السنوات الست الماضية بكتاب، ويتم إعداد

موسم جديد من يلا كوريا. نحاول الترحيب بالسياح بخدمة أكثر

تقدمًا وقلبًا صادقًا. شكراً لكم على قراءة قصتنا ، ونطلب دعمكم

للمستقبل الذي سترسمه يلا كوريا.

 

أعضاء فريق يلا كوريا



   يلا كوريا هي وكالة سفر عربية محترفة تتكون من خبراء في

اللغة العربية. بالنسبة للسائحين العرب ، نقدم خدمات سفر كاملة

مثل برامج الرحلات المخصصة ، مرشد سياحي يتحدث العربية،

الجولات الخاصة و حجوزات الفنادق. علاوة على ذلك، نقوم

بتطوير محتويات سفر مختلفة لتقديم رحلة لا تنُسى إلى كوريا.

   بدأت يلا كوريا خدمة السفر في عام 2016 واستقطبت أكثر من

5000 سائح عربي حتى الآن. الدول الرئيسية هي المملكة العربية

السعودية، الإمارات العربية المتحدة، الكويت، قطر،البحرين و

عمان. بالإضافة إلى الجولات الخاصة للعائلات، نقوم أيضًا بتطوير

برنامج جولة جماعية بالتعاون مع وكالة سفر محلية لجذب

العملاء. بالإضافة إلى ذلك ، نحن في اتصال وثيق مع الأندية

الكورية في كل جامعة محلية في العالم العربي، نقدم برنامج رحلة

ميدانية كورية أثناء الإجازة.

   نحن نعمل عن كثب مع منظمة السياحة الكورية ومنظمة

سيول للسياحة لجذب السياح العرب، ونخطط لتوسيع نطاق

الأعمال ليشمل السياحة العلاجية في عام 2022. بالإضافة إلى

ذلك، نقوم بتطوير برنامج لتعزيز الجمال العربي في كوريا والسفر

إلى العالم العربي مع السياح الكوريين.

   الهدف النهائي لشركة يلا كوريا هو أن تصبح جسراً(واسطة) بين

كوريا والعرب ،وسوف نوسع أعمالنا على أساس الثقة مع العرب.

02 نبذة عنا

 
نحن يلا كوريا
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03 قصة العرب والسفر

سبب تأسيسي لوكالة سفر للعرب

خالد
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قائمة أمنياتي في الجامعة

   كل شخص لديه قائمة أمنيات يريد القيام بها عندما يكون في

الجامعة، فعلى سبيل المثال: السفر بحقائب الظهر فقط،

والوظائف بدوام جزئي، أو دراسة لغة ثانية كانوا مهتمين بها يومًا

ما، من بينها، أردت حقًا العيش في الخارج لمدة عام على الاقل،

كما يفعل معظم طلاب الجامعات، فقد مرت الحياة الجامعية

العادية، وعندما تبقى فصل دراسي واحد حتى التخرج، بحثت عن

الفرص بطرق مختلفة حتى وجدت الفرصة؛ لأنني أعتقدت أني لن

أتمكن من تحقيق قائمة أمنياتي.

 
حصلت على فرصة لبدء عمل تجاري في دبي

   لقد وجدت برنامج للشباب في "KOTRA" في الوقت المناسب،

و"KOTRA" هي وكالة حكومية تساعد الشركات الكورية على

التجارة بسلاسة مع البلدان، والشركات في جميع أنحاء العالم.

اضطررت للاختيار بين البرازيل، والإمارات العربية المتحدة، أردت

الذهاب إلى البرازيل، لكنني اخترت الإمارات العربية المتحدة

لسبب إستراتيجي. 

 
الحنين للماضي، إلى الإزدهار في الشرق الاوسط

   منذ 1970، كانت العلاقة بين الشرق الأوسط، وكوريا عميقة،

خاصة من حيث البناء، عندما كانت كوريا في صعوبات مالية،

حتى إن قصة كسب الدولارات في مواقع البناء في الشرق

الأوسط مكتوبة في كتب التاريخ المدرسية الكورية.
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   تخصصت في الهندسة المعمارية، وقد رأيت فرصة للفوز

بشيء ما إذا قمت بالربط بين تخصصي، والإمارات العربية

المتحدة، ثم ملأت الطلب. نظرا لأنني لم تكن لدي أي درجات، أو

شهادات في اللغة الإنجليزية مثلما حصل عليها معظم طلاب

الجامعات، كنت أتوقع أنه لن تكون هناك فرصة للفوز، إلا إذا

أمكنني صنع قصة لإقناع اللجنة، أيضا، أردت أخذ درس إسلاميا،

لذلك أرسلت بريدًا إلكترونيا إلى الأستاذ للحصول على المساعدة،

وخصص لي وقتا بكل لطف، أيضا تعلمت معلومات إضافية من

الأستاذ عن دولة الإمارات العربية المتحدة، والشرق الأوسط، كما

أعطاني العديد من الكتب ذات الصلة كهدايا، ونتيجة لذلك، تم

اختياري أخيراً كواحدٍ من بين (10) أشخاص ليغادرو إلى الإمارات

العربية المتحدة.

   مع حلمي، ركبت الطائرة برحلة ذاهبة إلى دبي في أكتوبر 2013.

 
لنخرج مع الأصدقاء الأجانب

   كان الشهر الأول في دبي سلسلة من الأشياء الجديدة، والمثيرة

للاهتمام، بغض النظر عن أيام الأسبوع، وعطلات نهاية الأسبوع،

استكشفت دبي من خلال زيارة مراكز التسوق، ومناطق الجذب

السياحي، والجامعات، ومرافق الأعمال كل يوم. وسائل النقل

العام متطورة بشكل جيد، وكان الطقس رائعا، لذلك زرت العديد

من الأماكن لمدة شهر، بالإضافة إلى ذلك، درست كيفية بدء

نشاط تجاري من خلال قراءة الكتب ذات الصلة بالأعمال

التجارية، واليوتيوب. أنا غريب نوعا ما؛ لم أكن أرغب في التسكع

مع الكوريين حتى في دبي؛ حيث يمكنني مقابلة الكوريين في أي

وقت في كوريا، تجنبت اللقاءات مع الكوريين قدر الإمكان،

وبدأت بتكوين صداقات مع الأجانب الذين يعيشون في دبي،

وخاصة الإماراتيين.
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أخيرًا أصبح لدي أصدقاء عرب

   تقوم العديد من الجامعات في دولة الإمارات العربية المتحدة

بتدريس اللغة الكورية كلغة أجنبية، ومن المثير للدهشة أيضا أن

معظم الجامعات لديها أندية كورية. في يوم ما، اتصل أستاذ اللغة

الكورية في إحدى الجامعات عن طريق الخطأ بـ "KOTRA"، ودعانا

البروفيسور لتناول الطعام في مطعم كوري كحفلة ما بعد

الاختبارات النصفية، عندما التقيت بالطلاب لأول مرة، كانت

صدمة جديدة للغاية، كان جميع الطلاب مهتمين بكوريا، وكان

هناك العديد منهم يجيدون اللغة الكورية، في ذلك الوقت، كونت

العديد من الصداقات مع الإماراتيين الذين يمكنني التواصل

معهم، ودعيت لزيارة الفعاليات الجامعية، لم يكن التواصل سلسًا

بسبب اللغات المختلفة، لكنني تلقيت ضيافة، ومعاملة لا تنسى

منهم، لقد عاملونا بحرارة وساعدونا لمجرد أنني كوري ولأنني كنت

ضيفًا.
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كل العرب رجال أعمال

   أكبر شيء شعرت به أثناء إجراء الكثير من المحادثات مع

الأصدقاء العرب، هو أن لديهم أفكارًا مختلفة تماما عن الأصدقاء

الكوريين، فعندما تحدثت إلى أصدقائي الجامعيين قبل أن أغادر

البلاد، كان هدفهم الحصول على وظيفة دون قيد، أو شرط، أي

نوع من الشهادات للحصول عليها، وأي الشركات التي لديها

رواتب عالية، ذلك ما كان ذا أهمية كبيرة بالنسبة لهم. خلال

العطلة، كان هناك العديد من الأصدقاء الذين يعملون كمتدربين،

ويحصلون على شهادات، ويدرسون لتحسين مواصفاتهم غير

الكافية، ولم يكن لدي أي صديق يريد بدء عمل تجاري، لكن

الأصدقاء العرب كانوا مختلفين، يفكرون في كيفية إدارة الأعمال

التجارية كل يوم، على سبيل المثال هل يمكنك شراء سامسونج

غالاكسي بثمن بخس وإرساله إلي؟، هل يمكنك شراء سيارات كيا

بثمن بخس في كوريا؟، كان كل التركيز، والاهتمامات على

التجارة، والأعمال التجارية، وبدء العمل.
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عندما تدرس لغة بلد ما، فإنك تفهم ثقافته

   كنت أرغب في بدء عمل تجاري، ولكن في الواقع ، لم تكن

هناك عناصر، أو أفكار تجارية واضحة، ومع ذلك، في لحظة ما

"KOTRA" أدركت فيها أن التوظيف لم يكن بالضرورة، كان برنامج

ما مجموعه ستة أشهر من أكتوبر، إلى نهاية مارس، وبدأت العديد

من المخاوف في مارس، هل سأعود إلى كوريا للحصول على

شهادات غير كافية، والعودة إلى الجامعة للتحضير للعمل؟، أم

سأبقى هنا لتحدي العمل؟، لم أستطع إعطاء إجابة واضحة، لكنني

أردت حقا أن أفعل شيئًا واحدًا على الأقل، "العربية"، كان جميع

الأصدقاء العرب الذين التقيت بهم يجيدون اللغة الإنجليزية،

لذلك لم تكن هناك مشكلة في التواصل باللغتين الإنجليزية،

والكورية، ولكن إذا كان بإمكاني التحدث، حتى ولو قليلا من

العربية، اعتقدت أنني أستطيع أن أفهم عقول الشعوب العربية

أكثر، وأن أستطيع أن أبني علاقة أقوى معهم، لذلك قررت عدم

العودة إلى كوريا، ودراسة اللغة العربية.

   عاد معظم أعضاء الفريق الأخرين الذين جاؤوا معي إلى كوريا،

لكنني قررت البقاء وحدي، ودراسة اللغة العربية، لكن في دبي

نسبة عالية جدا من الأجانب، لذلك كانوا يستخدمون اللغة

الإنجليزية بشكل رئيس، هنا قررت الانتقال إلى عمان، البلد

المجاور لدولة الإمارات العربية المتحدة.

   في قرية ريفية في عمان، كانت هناك أكاديمية عربية تدرس

اللغة العربية للأجانب، لقد دفعت ثمن الأكاديمية بالمال الذي

ادخرته أثناء عيشي في دبي، على الرغم من قصرها، درست اللغة

العربية لمدة ثلاثة أشهر تقريبا، وعدت إلى كوريا في يوليو 2014.
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تركت وظيفتي بعد عام واحد

   بعد عودتي إلى الجامعة، مثل أصدقائي، استعددت بشكل

طبيعي للعمل، ومع ذلك، بدلا من التقدم بطلب توظيف

عشوائي، تقدمت بطلب للحصول على وظيفة في شركة يمكنها

العمل في الخارج، لم يكن لدي أي مواصفات، لذلك تم استبعاد

معظم الشركات، ولحسن الحظ، حصلت على وظيفة في مقر

مبيعات "إل جي للإلكترونيات" في كوريا، كانت الحياة في العمل

أكثر متعة مما كنت أتوقع، بقدر ما كنت قلقا، لم أعمل ساعات

إضافية، أو أتناول عشاء الشركة كل يوم، بل كان كل من قائد

الفريق، وأعضاء الفريق محترفين، ومعقولين، كان الراتب

الشهري الذي تلقيته أثناء عملي في الشركة جيدا للغاية، وفي

مرحلة ما، كان شغفي بالأعمال التجارية يتناقص في ذهني، ثم

في أحد الأيام، تلقيت رسالة من صديقة عربية، تلقت رقم

الاتصال الخاص بي من خلال صديق اخر، وسألت عما إذا كان

بإمكاني مساعدتها، وعائلتها في السفر إلى كوريا، في الواقع، لو

كنت كسولاً، لكنت قد أرسلتها إلى موقع منظمة السياحة

الكورية، أو أعطيتها عنوانا مثل ميونغ دونغ، ومع ذلك، أثناء

وجودي في الإمارات العربية المتحدة، تلقيت الكثير من الضيافة

من الشعب العربي، وأردت إعادة حسن المعاملة قليلا، لذلك

قمت بعمل، وإرسال جداول السفر، والفنادق الموصى بها،

والأماكن التي يجب زيارتها بالتفصيل قدر الإمكان، ولحسن

الحظ، أعجبها جدولي الزمني، وزارت عائلتها كوريا، وبهذه

الطريقة، أصبحوا أول زبائني، وعائلتي.
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   في كوريا، توصيات الأصدقاء قوية جدا، لكن العرب أكثر أهمية،

قامت العائلة الأولى، التي استمتعت برحلتها في كوريا، بالترويج

لها لأصدقائها من خلال إنستاغرام، واستمررت بشكل طبيعي في

تلقي الاتصالات من السياح المحتملين، بعد الانتهاء من وظيفتي

الرئيسة كل يوم، ذهبت إلى ستاربكس ومعي جهاز الكمبيوتر

المحمول الخاص بي، وقمت بتخطيط لسير الرحلة، في عطلات

نهاية الأسبوع، استأجرت سيارة كبيرة، وذهبت إلى جزيرة نامي

مع إحدى العوائل العربية، لكن في مرحلة ما، وصلت إلى موقف

كان من الصعب فيه القيام بالأمرين في نفس الوقت، لذلك

غادرت الشركة في نهاية المطاف في سن ال 29، بعد عام من

انضمامي إلى الشركة.
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سأحاول مرة أخرى.

   على مدى السنوات الثلاث التي تلت بدء العمل، كنت مشغولا

حقًا، وعملت بجد، لحسن الحظ، نما حجم الشركة أيضا كل عام

حيث استخدم العديد من السياح خدمة "يلا كوريا"، ومع ذلك،

نظراً لأن السعادة، والتعاسة يجتمعان دائما، في عام 2020 حدث

ما لم يتوقعه أحد؛ "COVID-19"، لقد نما حجم شركتي بقوة أكبر

في نهاية عام 2019، اشتريت مركبات إضافية، وانتقلت إلى

مكتب أوسع، ووظفت المزيد من أعضاء الفريق، ومع ذلك،

بسبب "COVID-19" غير المتوقع، أصبح السفر مستحيلاً على

الإطلاق، وواجهنا صعوبات، لقد قمت  بإنشاء موقع الكتروني على

عجل، قمنا برعاية منتجات التجميل الكورية، وبيعها للعملاء

العرب، حاولت تحويل عملي بطرق مختلفة، لكن الأمر لم يكن

سهلا كما اعتقدت، كما إنني لا أستطيع إصدار أحكام عقلانية دون

تخطيط مسبق، في النهاية، تخلصت من جميع أصولي،

وانفصلت عن معظم أعضاء فريقي.
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   يقال إن معظم رجال الأعمال الناجحين قد عانوا من العديد من

الإخفاقات، لم أستطع النوم عندما اضطررت إلى إخبار أعضاء

فريقي بأنني لم أعد قادرا على الدفع لهم، كرهت تلك اللحظة

كثيرا، وشعرت بالشفقة على نفسي، محبط، وأردت الهروب، قد

يقول أحدهم إن الوضع كان حتميًا، ولكن حتى في هذا الوضع

الصعب، نمت العديد من الشركات أكثر،مستغلة الأزمة كفرصة.

   كانت السنوات الثلاث الاولى منذ تأسيس "يلا كوريا" جميلة،

ولم تكن السنوات الثلاث التالية جميلة قط، ومع ذلك، أعتقد أنه

ستكون هناك فرص إذا لم أستسلم، وأحاول العودة بأي شكل من

الأشكال، فلا أحد يعرف ما إذا كانت الرحلات ستستأنف في عام

2022 ، لكننا سنجد طريقة، ووسنقوم بالتحدي مرة أخرى.
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   أنا اسمي سمية من دولة الإمارات العربية المتحدة، أول لقاء

كان لي مع يلا كوريا في سنة 2016 في زيارتي الثالثة لكوريا

الجنوبية ومع أني تعاملت مع شركات سياحية أخرى لكن

أحسست مع يلا كوريا بأننا في رحلة مع أصدقاء وقد ذهبنا في

ذلك الوقت إلى جزيرة نامي، لقد اهتموا بنا كثيراً بما ذلك

التوصيات على المطاعم الحلال وأماكن الصلاة، مع يلا كوريا

الاهتمام على أعلى مستوى وهم على أتم الاستعداد على الإجابة

على أسئلتنا حتى بعد انتهاء الرحلة، هم أيضا يتكلمون اللغة

العربية وهذا يزيد من حميمية الرحلات .. دائما ما تحمل مديحة

مفكرة لتسجل التعابير الخليجية وهي ذكية ومرحة .. مديحة

المليحة اسم على مسمى أما خالد فيحرص على ترتيب الرحلات

على حسب حاجة السياح وعلى توفير الخصوصية والراحة في

المواصلات بالأوقات المناسبة .. خالد يحب أغاني عمرو دياب

ويحلم بأن يحضر حفلة له في يوم ما .. أتمنى أن يتحقق حلمك يا

خالد .. في احدى الرحلات أعدت لنا أمي اللقيمات استمتعنا بها

في الرحلة وأطعمناها لبعض طيور النعام حين وصلنا حتى النعام

الكوري أحب اللقيمات الاماراتية .. جميع لقائتنا مليئة بالذكريات

الجميلة الغالية على قلبي وأنا أعتبرهم اللآن بمثابة عائلتي في

كوريا الجنوبية وأتمنى السفر هناك مرة ثانية في أقرب وقت

ممكن بإذن الله

Sumaiya
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   صدفةً في عام (2015) رأيت منشورًا على أحد تطبيقات

التواصل الاجتماعي عن خدمة الدليل السياحي الناطق بالعربية

في كوريا الجنوبية، أثار اهتمامي ذلك المنشور فتواصلت معهم،

عندها كنت في كوريا للسياحة، ذلك كان في آخر يوم لي في

كوريا، لكني قررت أنها ستكون المغامرة الأخيرة قبل العودة

للوطن، قابلتهم واستقبلوني بقلب رَحِب، حتى إنهم لم يطلقوا

خدمتهم بشكل رسمي بعد، من ذلك اليوم وأنا لا أعرف كوريا إلا

من خلال عيني، أو دعوني أقول عيون يلا كوريا. زرتها مرة ثانية

-كوريا-، فأصبحنا أصدقاء، لست مسافراً، وليسوا مقدمي خدمة،

فمع يلا كوريا تشعر أنك جزء من عائلة. تعددت رحلاتنا حول كوريا،

وطبيعتها الجميلة، فمرة نزور القصور، ومرة نذهب للاستمتاع

خارج المدينة، ومرة نذهب لتجربة المطبخ الكوري في مطاعم

مختلفة، كلها - بلا استثناء - كانت تجارب جميلة. يلا كوريا… هي

عيني في رؤية كوريا كما يراها الكوريون، لا السائحون.

Yousef
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معنى الكويت لمواطنة كورية

مديحة
 

03 قصة العرب والسفر



أسعد لحظة في حياتي خلال عمري البالغ 31 سنة 

   في يوم من الأيام سألني أخي الصغير سؤالاً، "متى كانت أسعد

لحظة في حياتك؟". في عصر يقول فيه الناس إن متوسط   العمر

المتوقع سيكون 100 قريبًا، على الرغم من أنني عشت فقط 31

سنة، أجبته دون أي تردد. "سنة واحدة كنت فيها بالكويت."

فدولة الكويت لا يعرف عنها الكثير من الناس في كوريا.. حتى

عائلتي وأصدقائي عرفوا عن الكويت من خلالي. الكويت ليست

دولة معروفة عند الكوريين، ولكن بالنسبة لي إنها من أغلى الدول

على قلبي وأكثر دولة أشكرها.

 
البلد الذي حقق حلمي الأول

   في الحقيقة، التحقت بجامعة وقسم لم أكن أرغب فيه (كنت

أريد أن أتخصص في الدبلوماسية أو الإدارة الاجتماعية ولكن

اقترح والدي علي أنني أختار تخصصًا نادرًا وله مستقبل)، كنت

أذهب إلى المكتبة كل نهاية أسبوع لكي أجهز اختبارات دخول

الجامعة وألتحق بجامعة وقسم أرغب به. ومع ذلك، بما إنني

اضطررت إلى حضور محاضرات اللغة العربية، وحضرت كل

المحاضرات واستمعت إليها بجدية تامة. خلال الفصل الدراسي

الأول، غيّرت اللغة العربية حياتي تمامًا. عندما كنت طالبة في

الثانوية والمتوسطة، كرهت مواد اسمها "لغة" مثل اللغة الكورية

واللغة الإنجليزية. ولكن كم كانت اللغة العربية ممتعة...! لا

أستطيع أن أنسى عندما أسمعتنا الدكتورة أصوات الحروف

العربية في المرة الأولى. عندما نطقت حرف الخاء، شعرت كأني

أسمع صوت البصاق، وعندما نطقت حرف الحاء، شعرت كأني

أسمع صوت أنةّ. آه... كم كان من الصعب أن أكتب ضحكي

بنفسي. وكم كانت أشكال الحروف العربية جميلة وجذابة مثل

الرمال في الصحراء التي يتغير شكلها على حسب اتجاه الرياح.

قبل أن ينتهي الفصل الدراسي الأول، قررت التوقف عن تجهيز

اختبارات دخول الجامعة الأخرى، والتركيز على اللغة العربية.
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   بعد أن دخلت السنة الثانية، صار عندي حلم لأول مرة أن

أحصل على المنحة الدراسية من الحكومة الكويتية وأدرس اللغة

العربية في الدول العربية! في الحقيقة، غادر معظم زملائي إلى

الدول العربية مثل تونس أو مصر بعد انتهاء السنة الأولى أو

الثانية. طبعًا على حسابهم الخاص. ولكن لم أستطع أن أكون

معهم. وفي يوم من الأيام رأيت الإشعار الملصق عليه في

الفصل. الإشعار عن المنحة الدراسية الحكومية التي تقدم للطالب

تذكرة الطائرة والسكن والرسوم الدراسية... حتى المعاش الشهري

بقيمة 100 دينار كويتي. يتم اختيار 6 طلاب كل سنة، ومعيار

اختيار الطلاب هو فقط عدد محاضرات اللغة العربية التي

حضروها ودرجاتها.

   بعد رؤية الإشعار، كان هدفي الوحيد هو الكويت... دراسة اللغة

العربية في الكويت! حضرت أغلب محاضرات اللغة العربية على

قدر الإمكان لكي أحقق حلمي. في نهاية الفصل الدراسي الأول

من السنة الرابعة، عاد زملائي إلى كوريا، وأنا غادرت إلى الكويت.

في أكتوبر من عام 2013، تحقق حلمي الأول أخيراً... شكراً جزيلاً يا

كويت.
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الكويت بلد تشرق شمس كبيرة على رأسي

   لقد مر ما يقرب من 10 سنوات حتى الآن على رجوعي من

الكويت، لذلك لا أتذكر جيدًا كيف كانت الكويت أول ما وصلت

إليها، لكني أتذكر شيئًا واحدًا... شمسًا كبيرة وحارة فوق رأسي.

كان الجو حارًا جدًا لدرجة أنني لا أتذكر حتى درجة الحرارة يوم ذاك.

بعد ما رجعت من الكويت أدركت أنها أعلى دول الخليج حرارة.

ذات مرة، اضطررت للذهاب إلى جمعية كيفان على بعد حوالي

20 دقيقة سيراً على الأقدام من سكن الطالبات. كيف قررت

الذهاب إلى الجمعية مشيًا؟ مشيت من سكن الطالبات إلى

الجمعية لابسة القميص الأبيض وحاملة حقيبة الجلد السوداء. لم

أستوعب الأمر حتى الآن، أعتقد أنني كنت مجنونة في ذلك

الوقت. كيف فكرت بهذه الطريقة...؟ لو سُئلت "كم كان الجو

ا؟"، فأقول إن ذوبان الصبغة السوداء من الحقيبة رسم خطًا حار�

على قميصي الأبيض. ولكن كان غروب الشمس في الكويت

جميلاً مثل الشمس الحارقة.
- 20 -



 

أخيرا... أول محاضرة في مركز اللغات

   بعد وصولي إلى الكويت، ذهبت أخيراً إلى مركز اللغات الذي

يقع داخل جامعة الكويت! المبنى الشهير رقم 11، حتى اليوم عندما

أتذكر أيامي في الكويت كطالبة، لا يزال قلبي ينبض. لا أستطيع

أن أتذكر بالضبط ما تعلمته في ذلك الوقت. لكن لا يزال لديّ

ذكريات تجعلني أبتسم عندما أفكر فيها. الأولى؛ عندما رأيت

إشعارًا على فيسبوك يفيد بإلغاء المحاضرة قبل 30 دقيقة على

بدئها، ركبت الباص على الفور مع صديقاتي وذهبت إلى مول

الأفينيوز لتناول الطعام اللذيذ والتسوق. الثانية؛ سيارة الجاغوار

الزرقاء الداكنة الرائعة التي تتوقف أمام مركز اللغات قبل

المحاضرة. يخرج منها الدكتور خالد مرتدياً نظارات بوينج

الشمسية وماسكًا آيفون بيده. في ذلك الوقت، كنت أعتقد أن

الدكتور خالد كان الرجل الكويتي الأكثر وسامة، ولم أكن أنا وحدي،

بل جميع الفتيات أحببن الدكتور خالد. على الرغم من أني ذهبت

إلى الكويت بعد التحضير الجاد، الشيء الوحيد الذي أتذكره هو

وجه الدكتور خالد الوسيم. مع ذلك، أنا سعيدة في الحقيقة، بعد

انتهاء المحاضرة، ذهبت إلى سكن الطالبات وبحثت عن مقاطع

فيديو للدكتور خالد على اليوتيوب، فقد كنت معجبة بوسامته.
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دونات كبيرة في كلية الآداب بجامعة الكويت

   في بداية حضوري للمحاضرات في مركز اللغات، صدمت لأنني

لم أفهم ما قاله الدكتور خالد. ولكن، الحمد لله، بعد بضعة أشهر،

انفتحت أذني، وأردت أن أحضر دروسًا ليس فقط في مركز

اللغات، ولكن أيضًا في قسم اللغة العربية. كانت لدي صديقة

سورية كنت مقربة منها في سكن الطالبات في ذلك الوقت،

وكان طالبة متخصصة باللغة العربية. ساعدتني في العثور على

محاضرات اللغة العربية. لقد وجدت ثلاث محاضرات كنت مهتمة

بها. ‘مهارات الاتصال اللغوي‘ و‘النحو 1‘ و‘الأدب العربي‘.. ومن

دون تواصل مسبق مع الدكاترة، انتظرتهم أمام الفصول حتى

تنتهي المحاضرات. كيف كان عندي مثل هذه الشجاعة؟

 

"يا دكتور.. أنا طالبة كورية. وجئت إلى هنا في الكويت لأتعلم اللغة

العربية. حاليا أحضر محاضرات اللغة العربية في مركز اللغات،

ولكن أريد أن أحضر محاضرتك."

   الدكاترة الثلاثة سمحوا لي بحضور محاضراتهم، وأخبروني من

أين يمكنني الحصول على الكتب المدرسية. على الرغم من أنني

حضرت المحاضرات لفترة قصيرة، لكن لا تزال هناك ذكريتان لا

تنسيان في ذهني.
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   الأولى؛ عندما أخذت محاضرة ‘مهارات الاتصال اللغوي‘، كانت

هناك طالبات يتأخرن في بعض الأحيان.. في كوريا، إذا تأخرت

عن المحاضرة، فمن الطبيعي أن أتواضع وأدخل من الباب الخلفي

مثل الشخص الذي ارتكب كل آثام العالم. على الأقل في حالتي

هو كذلك. لكن كانت صديقاتي الكويتيات مختلفات. مع ارتداء

كعوبهن العالية، أحدثن ضوضاء عالية ودخلن بثقة من الباب

الأمامي. وقد استقبل الدكتور الطالبات بعيونه وكأن لا بأس.

كانت صدمة ثقافية لي. كيف يمكنني تفسير هذه الصدمة؟ ومنذ

ذلك الحين، أدركت أنه يجب قبول الاختلافات على أنها

اختلافات.

   الذكرى الثانية؛ عندما صنعت دونات كبيرة في جامعة الكويت.

كان أول يوم أحضر فيه ‘النحو (1)‘. حتى ذلك الحين، لم أكن أعرف

أن كلية الآداب بها فصول منفصلة للذكور والإناث. إلى جانب

ذلك، كانت الدكتورة لهذه المحاضرة أيضًا امرأة. لم أستطع حتى

أن أتخيل أن الفصل الذي كنت سأحضره كان فصلاً للذكور. في

اليوم الأول جلست في منتصف الفصل بحماس. كنت أرغب

أيضًا في تكوين صداقات كويتية، لكن الطلاب الذين دخلوا

الفصل جلسوا بعيدًا عني. إنه أشبه برسم دونات متمركزة فيّ.

اكتشفت حقيقةً فقط بعد بدء المحاضرة. "آه ... هذه محاضرة

للذكور فقط...". لكنني لم أتخلَّ عن حضور المحاضرة وواصلت

الحضور. هناك سببان لهذا. أولاً، تمكنت من حل جميع الأسئلة

المتعلقة بالقواعد التي لم يتم حلها في كوريا من خلال هذه

المحاضرة. ثانيًا، حتى أرى طلاباً كويتيين وسيمين عن قرب؟

يؤسفني أنني لم أنقل شكري للدكاترة الذين سمحوا لي بحضور

المحاضرات. 

   من خلال هذه المقالة، أود أن أعبر عن خالص امتناني لأولئك

الدكاترة.. شكراً جزيلاً لكم أساتذتي.
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أول تجارب الترجمة وكنت متوفرة جدًا

   هناك العديد من الفرص المختلفة لاستخدام اللغة العربية أثناء

وجودك في الكويت كطالب، إحداها الترجمة العربية! كنت

محظوظة جدًا لأنني تمكنت من العمل كمترجم فوري لرئيس

جمعية الصحفيين الآسيويين، الذي زار منتدى بعنوان "الثقافة

العربية على طريق الحرير". حيث قابلت الكثير من الأشخاص

الذين اعتقدت ألا يمكن الالتقاء بهم حتى لو مرة واحدة في حياتي.

مدير الدكاترة لقسم التاريخ بجامعة السلطان قابوس، أحد أفراد

عائلة الصباح (عائلة حاكم الكويت)، كاتب عربي، مخرج برنامج

تلفزيوني ‘صباح يا الكويت‘ ... لقد تمكنت من الحصول على

العديد من الفرص والتعرف على أشخاص مختلفين لمجرد أنني

أتحدث العربية. في هذا الوقت، فكرت في مدى إمتاع الحياة إذا

تمكنت من كسب لقمة العيش أثناء مقابلة العرب والتحدث

باللغة العربية. وفي أغسطس 2014، عدت إلى كوريا.
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"هل ما زال هناك مقهى 'أم كلثوم' في مول الأفينيوز الذي

أعجبني كثيراً؟"

 

"عندما كنت في الكويت، كان هناك طريق تحت الإنشاء أمام

سكن الطالبات في كيفان، هل ما زال على قيد الإنشاء؟"

"أحببت الذهاب إلى الفحيحيل ومشاهدة الإطلالة على البحر من

ستاربكس. هل ما زالت ستاربكس موجودة؟"

 

معنى الشعب الكويتي بالنسبة لي

   بعد انتهاء دراستي في الكويت، عدت إلى كوريا وتخرجت من

الجامعة. وأنا محظوظة جدًا لأنني حاليا أتمكن من كسب لقمة

العيش أثناء التحدث باللغة العربية وأتعرف على العرب كمرشدة

سياحية للعرب الزائرين لكوريا! هل هناك أي وظيفة أخرى في

كوريا يمكنك أن تكسب فيها عيشك بينما تقابل مجموعة متنوعة

من الأشخاص العرب بقدر ما تكون مرشدًا سياحيًا؟ كان معظم

السياح الذين قابلتهم من الخليج (الإمارات والسعودية والكويت

وقطر والبحرين وعمان). هم من الكويت! لقد كان لقاء كل

السائحين رائعاً، لكن لقاء السياح الكويتيين أعاد إليّ أسعد

ذكريات في حياتي.
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   لقد مرت ثلاث سنوات، اشتقت فيها للكويت من مكان بعيد،

وحان عام 2017. إنها السنة الأولى التي زرت فيها الكويت مرة

أخرى بعد التخرج من الجامعة. الكويت، (التي زرتها لرحلة عمل

ولقاء وكالات سفر محلية)، أتت إليّ كشكر آخر. في الواقع كنت

أزور الكويت كل عام منذ عام 2017. في الحقيقة، كانت هناك 3

زيارات فقط بسبب كورونا. عندما وصلت إلى مطار الكويت قلت

لنفسي "هل هذا هو الشعور بالعودة إلى الوطن؟" أنا متحمسة

جدًا. أينما نظرت خارج نافذة السيارة كانت ذكرياتي. على وجه

الخصوص، لا يزال الطريق أمام سكن الطالبات في كيفان تحت

الإنشاء. هل انتهى الآن؟ يبدو من المحزن سماع أن البناء قد

انتهى.

   بعد وصولي إلى الكويت، التقيت بالسياح الذين قابلتهم في

كوريا. هل هناك لطف مثل هذا في العالم؟ أي نوع من الشعوب

سيكون مرحبًا جدًا بمرشد يزور بلدهم؟ لا أعرف ما يعتقده

السائحون عني بالفعل، لكنني شعرت أنهم يعاملونني كصديقة أو

ابنة بدلاً من مرشدة. لقد تلقيت الكثير من كرم الضيافة لدرجة أنه

من الصعب سردها جميعًا. وإذا حددت أشخاصًا، فإن الشخص

الذي لا أذكره سيكون حزينًا. ولكن! من يقرأ هذا يجب أن يعرف

جمال الشعب الكويتي، لذلك أريد أن أكتب بعض قصصي.
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مقهى في سوق المباركية،

حيث تطلب كوب شاي وتحصل على 3 أكواب

   لدي صديق كويتي اسمه خليفة، تعرفت عليه من خلال صديق

كوري عندما زرت الكويت في عام 2017. أخذني هذا الصديق إلى

مقهى شعبي كويتي في السوق الشعبي الكويتي المسمى

بالمباركية. أحببت الأجواء هناك، لذلك قمت بزيارتها مرة أخرى

عندما زرت الكويت مع زملائي في الشركة في عام 2018. في

الواقع، لم أكن أعرف اسم المقهى، لذلك ذهبت إلى سوق

المباركية وعرضت على بعض الناس الصورة التي التقطتها من

قبل وسألتهم عن الموقع. والحمد لله استطعنا الوصول إليه.

وطلب كل عضو في الشركة مشروباً. بعد دقائق، جاء إلينا موظف

يعمل شاي هناك لم نطلبه. وأخبرنا أنها هدية من الرجل الجالس

هناك. 'آه! هل هذه هدية يهديها الرجال للنساء الجميلات؟

هاهاها‘. بينما كنت أشرب الشاي، أحضر الموظف شاياً آخر.

كنت مستغربة هذا الأمر، لكنني شربته. أعطاني قارورة المياه مرة

ثانية. اكتشفت لاحقًا أنه كان صاحب المقهى. قال إنها هدية

لضيف جاء إلى هنا من بعيد. تواصلت لاحقًا مع صاحب المقهى

من خلال إنستغرام، وأخبرني أنه يرحب بنا. سأذهب إلى هناك

مرة أخرى.
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أدركت أنه يمكننا تسجيل تاريخنا بهذه الطريقة، بيت القرين

   مع نمو "يلا كوريا"، الحمد لله، تمكنت شركتنا أيضًا من تنظيم

الرحلات الجماعية بالتعاون مع السفريات في الدول العربية.

وعادة، عندما ترسل وكالات السفر العربية مجموعة من

المسافرين إلى كوريا، فإنه يأتي أيضًا معهم مشرف الرحلات.

تعرفت على عبدالله، وهو مشرف الرحلات الجماعية وأنا مرشدة

سياحية. وبالطبع تواصلت معه أيضًا عندما زرت الكويت في عام

2018. قال عبد الله إن هناك مكاناً يود أن يعرفنا عليه، وقد أخذنا

أنا وزملائي إلى مكان ما. اسم المكان هو "بيت القرين" (متحف

شهداء القرين). الكويت لها تاريخ مؤلم ومحزن. "كان ذلك عندما

كنت طفلاً، وعندما استيقظت في الصباح كان الظلام خارج

النافذة.." هكذا بدأت قصة عبدالله. الأماكن ذات التاريخ بشكل

عام لا يمكن الوصول إليها أو لمسها. ولكن بيت القرين كان

مختلفًا عن الأماكن التاريخية الأخرى. تمت المحافظة على كل

الأجزاء من المبنى على الوضع الذي كان عليه، وتمكنت من تخيل

الموقف في ذلك الوقت من خلال الدخول مباشرة إلى المبنى

والنظر إليه عن قرب بعيوني. في ذلك الوقت، شعرت شخصيًا

بالامتنان لعبد الله،بالإضافة إلى ذلك، اعتقدت أنه شخص رائع

جدًا. كيف يمكن الحفاظ على التاريخ جيدًا وشرح ذلك بسهولة

لكل الناس؟ عندما زرت الكويت في عام 2019، أردت أن أعرف

أعضاء "يلا كوريا" الذين كانوا يزورون الكويت لأول مرة على هذا

المكان. بالطبع، ذهبت مع عبدالله هذه المرة أيضًا.. إذا سألني أي

شخص يزور الكويت عن المكان المفضل والواجب الذهاب إليه،

فإنني بالتأكيد أوصي بهذا المكان.
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هل يوجد مكان جميل مثل الوفرة في الكويت؟

   من خلال العمل كمرشد سياحي، قد تقابل مؤثرين على وسائل

التواصل الاجتماعي وهم يأتون إلى كوريا برعاية هيئة السياحة

الكورية لترويج السياحة في كوريا، كان من بين الأشخاص الذين

تعرفت عليهم رجل كويتي اسمه عبدالعزيز... إنه مشهور جدًا

باعتباره مؤثراً في مجال السفر في الخليج. تعرفت على عبدالعزيز

عندما زار كوريا في عام 2018. الانطباع الذي حصلت عليه منه في

ذلك الوقت هو أنه كان مثقفًا يقرأ كثيراً ويعرف الكثير من

التاريخ... وأحياناً يعرف عن التاريخ الكوري أكثر مني. أنا

وعبدالعزيز، كنا متشابهين في التفكير وأصبحنا أصدقاء. 
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   في عام 2019، قمت بزيارة الكويت مرة أخرى مع زملائي،

وبالطبع تواصلت مع عبدالعزيز. أخذنا عبدالعزيز إلى مكان يسمى

"الوفرة" التي تقع في جنوب الكويت، توجد مزرعة لكل عائلة تزرع

فيها الخضروات، وفي الشتاء عندما يكون الطقس لطيفًا، يبدو

أنها تسُتخدم كمنزل لقضاء العطلات. قبل ذهابي إلى "الوفرة"،

فكرت، (لأكون صادقة)، لقد زرت جميع الأماكن في الكويت".

ولكن الوفرة غيرت تفكيري بالكامل.. لقد كان مكاناً جميلاً جدًا

بالنسبة لي، وكان الناس هناك أكثر جمالاً. على وجه الخصوص،

أفتقد الابتسامة الخجولة للشاب الأصغر علي، الذي صب لنا

الشاي في الوفرة. إنه أمر مؤسف أنني لا أستطيع التعبير

بالكلمات عن مدى جمال الوفرة لأنني لست جيدة جدًا في

الكتابة. آسفة يالوفرة.

   وهذه قصة مختلفة. في الليلة التي زرنا فيها "الوفرة"، أخذنا

عبدالعزيز إلى أشهر مطعم في الكويت "فريج صويلح". كان هناك

الكثير من الناس ينتظرون خارج المطعم. بفضل عبدالعزيز، لم

يكن علينا الانتظار حتى لمدة دقيقة ودخلنا المطعم وتناولنا وجبة

لذيذة. أي نوع من القدرات لديه؟ أروع الناس في العالم هم

الأشخاص الذين يشترون لي أكلات لذيذة.

جعلني الشعب الكويتي أشعر بكثير من الحب والسعادة. إذا

كانت هناك فرصة، فأنا أرغب في كتابة كل واحدة والاحتفاظ بها

لفترة طويلة.
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متى يمكننا الذهاب إلى الكويت مرة أخرى

   إذا سُئلت ماذا تعني الكويت بالنسبة لي، سأجاوب كذلك.

الكويت دولة أشعر بالامتنان لأنها أعطتني فرصًا كبيرة وسعادة

عظيمة. يقال إن الحب ليس له حدود ولا عمر، ولكن يبدو أن

كورونا ما زال موجود. لقد مرت ثلاث سنوات منذ أن اشتقت

للكويت وأنا أنظر فقط إلى الصور ومقاطع الفيديو التي صورتها

في الكويت. هل تم الانتهاء من بناء الطريق أمام سكن الطالبات

في كيفان؟ متى يمكنني العودة إلى الكويت مرة أخرى.

 

مشكورة وايد ياكويت...
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   من منا لم يسمع عن كوريا الجنوبية..

 

   ما من أحد في الدول العربية إلا ويعرف كوريا الجنوبية، سواء

من خلال الدراما التلفزيونية أو من خلال الصناعة القوية..

   حبي وشغفي للسفر دفعني نحو زيارة تلك الدولة، وكانت الخطة

هي السفر لليابان أولاً، لكن وضعت قرار زيارة كوريا الجنوبية قبلها

لمدة 5 أيام، وبعد ذلك أتوجه لليابان 

   حزمت حقائب السفر، وكان ذلك في خريف عام 2018. رتبت

الرحلة بنفسي، وكانت بصحبتي زوجتي، وصلنا للعاصمة الكورية

سيؤول وتنطق سول عند الكوريين، ما أن وصلت إلى المطار

حتى ذهلت بنظافة ونظام البلد. 

   في تلك الرحلة عشت أجمل أيام عمري مع زوجتي العزيزة في

كوريا زرنا من خلالها العديد من الأماكن السياحية، وكنت معجب

جداً في تراث الدولة الجميل لا سيما القصور القديمة، و الحدائق

الإمبراطورية التراثية، كذلك لا أنسى شرب الشاي الكوري في أحد

الأحياء القديمة.. حقاً كانت لحظات لا تنسى

   رجعت لبلادي و أنا محمل بالعديد من الصور والذكريات

الجميلة عن تلك البلد الجميل، وعن طريق الصدفة كنت بزيارة

لمدينة جدة بدعوة من معرض السياحة والسفر، التقيت في

الأخوة من هيئة السياحة الكورية، وتبادلت معهم أطراف الحديث

وعن إعجابي ببلدهم، وبعد مشاهدتهم صوري التي التقطها

لبلادهم كان من حسن حظي أنهم دعوني لزيارة ومشاهدت ربيع

كوريا الجنوبية . قبلت الدعوة وسافرت لكوريا، وكان ذلك في

إبريل 2019م، ويصادف هذا الموسم أجمل الأوقات لزيارة كوريا. 

Abdulaziz
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   كانت في استقبالنا في المطار مرشدة كورية تدعى مديحة

تعمل بشركة سياحية تعرف باسم يلا كوريا متخصصة للسياح

العرب. مديحة كانت تتحدث العربية بطلاقة، وتتقن اللهجة

الكويتية  حتى أني ظننتها كويتية في النهاية اكتشفت أنها درست

اللغة العربية في الكويت.

   مع المرشدة مديحة من شركة يلا كوريا شاهدت أماكن جديدة،

وتعلمت أشياء كثيرة في كوريا الجنوبية ربما لن أشاهدها لولاهم،

كانوا حريصين على إسعادنا وتقديم المشورة والنصح، سواء كنت

من محبي التسوق أو الترفيه أو المطاعم و الكافيهات من خلالهم

شاهدت أجمل الأماكن و أفضلها في العاصمة سيؤول و جزيرة

جيجو، وعشنا معهم ذكريات جميلة لا تنسى.

   شكراً يلا كوريا ونحن متشوقون للعودة لكوريا الجنوبية، وإعادة

الذكريات الجميلة معكم

 

مع أطيب التحيات والتقدير لكم 

عبدالعزيز العميري 

 @Ab_Alameeri
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   Being influenced by Korean dramas, i decided to visit 

Korea in 2015 for the first time. I was worried how to plan 

the trip. Luckily, my friend told me about Yalla Korea, and 

since then, I’ve been to Korea 7 times, and visited new 

places in each visit, through Yalla Korea only!

   Why YallaKOREA? Because they made my travel 

experience very special, through interesting activities, 

visiting beautiful places, and of course, trying delicious 

food!

   It’s the best choice in term of value of 

money/service/experience. Yalla Korea takes care of all 

arrangements, and you have to only attend the excellent 

plan set for you for the day. I would highly recommend 

Yalla Korea if you are looking for a guaranteed smooth & 

wonderful trip in Korea.

Sheerin
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الأهرامات أقرب مما تعتقد

حبيب
 

03 قصة العرب والسفر



   تخصصت في تخصص اللغة العربية في الجامعة. هذا أمر

طبيعي وتوافق عليه جميع المجتمعات العربية، ولكن عندما تكون

كورياً، وتخبر الناس أنك تخصصت في تخصص اللغة العربية،

خاصة عندما تخبر العرب بذلك، يسأل تسعة من كل عشرة

أشخاص "لماذا اخترت العربية؟"

   اخترت اللغة العربية لعدد من الأسباب، لكن هناك سبب أحبه

أكثر. لقد جاءت من فكرة بسيطة، ولكنها نقية، فقبل الالتحاق

بالجامعة وجدت كتاباً بالصدفة في محل لبيع الكتب، على غلاف

هذا الكتاب صورة لرجل ينظر إلى هرم، أعجبتني الصورة، لذلك

اشتريت هذا الكتاب. قصة هذا الكتاب باختصار: هناك شخصية

رئيسة تدُعى سانتياغو، يحلم بالعثور على كنز إذا ذهب إلى

أهرامات مصر، انطلق في رحلة إلى مصر لتحقيق هذا الحلم، ومع

ذلك، وقبل ذهابه إلى الأهرامات، واجه محنة شديدة، تغلب

عليها، وعرف المزيد عن نفسه، ثم وجد الكنز في النهاية. إنه أحد

أكثر الكتب إثارةً للإعجاب من جميع الكتب التي قرأتها، لذلك

كلما كان لدي وقت فراغ قرأته، فهو كتاب يحفزني في كل مرة.

مثل سانتياغو، بطل الرواية في هذا الكتاب، حلمت برؤية

أهرامات مصر يومًا ما، ثم أتيحت لي الفرصة لدراسة اللغة في

إحدى الجامعات، لذلك ذهبت إلى مصر.
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"boyfriend اسمي هو"

   في الجامعة كنت بحاجة إلى اسم عربي لدرس المحادثة باللغة

العربية، الذي أخذته مع أستاذ يتحدث اللغة العربية فقط في

الفصل، وبينما كنت أحاول اختيار اسم لي، وجدت موقعًا للأسماء

العربية، ومعانيها. من بين القائمة، برز اسمي العربي، بمعنى

"محبوب"، و"المُحِب". لذلك اخترت اسم حبيب ليعني أنني أحب

الناس، وأريد أن يحبني الناس. عندما قدمت اسمي إلى أستاذي

العربي خلال فصل المحادثة الأول باللغة العربية، نظر إلي الأستاذ،

وابتسم. اتضح لي لاحقًا أن اسم حبيب، كان يستخدم كثيراً ليعني

"صديقها"، وفجأة أصبحت "مغازلجي".

   عندما أتيت إلى مصر، كانت لغتي العربية سيئة (ولا تزال

سيئة)، فلم أستطع فهم اللغة العربية التي يتحدث بها المصريون،

علاوة على ذلك، كنت قد درست اللغة العربية الفصحى فقط في

الجامعة، لذلك لم أستطع فهم الأشخاص الذين يتحدثون اللهجة

المصرية، لكن اللغة العربية الوحيدة التى فهمتها جيداً في الشارع،

هي عندما كان الناس الذين لا أعرفهم ينادونني باسمي، اعتقدت

أنني لا أعرفهم، سألت نفسي "هل هذا الشخص يعرفني؟"، لكن

عندما التفت إلى الوراء ، كان هذا الشخص يجري محادثة ودية

مع شخص آخر، لم ينادني باسمي، لكنه كان يقول لصديقه

"حبيبي"، وهو تعبير يعني "صديقي العزيز". الأشخاص الذين

قابلتهم للمرة الأولى أطلقوا عليّ أيضًا اسم "حبيبي"، وأظهروا لي

حسن تعاملهم، كانوا أنُاسًا طيبين للغاية معي. كانت هذه هي

انطباعاتي الأولى عن المصريين: أشخاص تقربّوا مني بود، دون أن

يكونوا حذرين مني في مقابلتهم الأولى لي، أشخاص من الممكن

أن تكوّن صداقات معهم بسهولة، حتى أثناء السير إلى منزلك،

لذلك قلت هذا لأصدقائي المصريين الذين التقيتهم لأول مرة.

اسمي حبيب "حبيبي".
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لنصبح بدوًا

   أتيت إلى مصر، وسجلت في مدرسة للغة العربية، كان لدي

بضعة أيام قبل بداية الفصل الدراسي، كنت أفكر فيما يجب علي

أن فعله خلال هذا الوقت مع زملائي الذين أتوا إلى مصر معي،

قررت القيام بجولة في الصحراء، وهي إحدى الجولات التي لابد

من القيام بها عندما تأتي إلى مصر. المكان الذي ذهبنا إليه كان

"صحراء البحرية"، في هذه الصحراء كان بإمكاننا رؤية الصحراء

بلونين مختلفين، الأسود، والأبيض. كانت على مسافة بعيدة

بالسيارة من القاهرة. بعد القيادة لمدة طويلة، وصلت إلى صحراء

ضخمة، لأول مرة أشاهد مثلها في حياتي، وكان هذا المكان خاليًا

كما لو كنت في المريخ. في تلك اللحظة فهمت فيها التعابير

المختلفة عن الصحراء، مثل "واحة في الصحراء"، و"العثور على

إبرة في الصحراء". مثلما التقى الأمير الصغير بثعلب الصحراء،

كنت محظوظًا بما يكفي لرؤية ثعلب الصحراء، حينها شعرت

بالحنين إلى طفولتي. في الليل، وعلى عكس النهار، أصبح الجو

بردًا قارسًا، وأصبح المكان ظلامًا دامسًا لا يمكننا الرؤية فيه بدون

أضواء السيارة. نصبنا خيامنا حول السيارة في وسط الصحراء،

وشربنا الشاي البدوي، وأكلنا الكباب الذي أعده مرشدنا السياحي

علي. هبت الريح، ودخلت الرمال في الطبق مع الطعام، وكوب

الشاي أيضًا، لكنني أكلته من باب الامتنان؛ لأنني استطعت أكل

مثل هذا الطعام في هذه الصحراء القاحلة، والباردة.
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   انتصف الليل، وتجاذبنا أطراف الحديث أمام نار المخيم، مع
ً الأشخاص الذين كانوا في الجولة معنا. انتقلنا إلى مكان آخر، بعيدا

عن النار، والضوء، وفي الحال أعُجبنا بسماء الليل، حيث انتشرت

نجوم مجرة درب التبانة، والتي لم تستطع أعيننا رؤيتها كاملةً، بدأ

القمر الأحمر في الظهور، وأضاء الصحراء فوق أفق الصحراء، كان

المشهد لا يوصف لدرجة أنني شعرت أنني أتيت إلى مصر في

هذه اللحظة، وأدركت سبب مجيئي إلى الصحراء. نمنا تحت نجوم

درب التبانة، في خيمة بلا سقف. كانت الواحة منطقة محايدة

خالية من الحرب؛ ليستريح أي شخص فيها، ويقال إنها رمز

للسلام، ولأنه من الصعب العثور على الماء، والغذاء في الصحراء،

فإنهم يعيشون حياة بدوية، والحياة القبلية ضرورية للبقاء على قيد

الحياة في هذه الأرض ذات البيئة القاحلة، أصبحت الصحراء

ساحة معركة للرجال لحماية القبيّلة، وبالنسبة للنساء، كانت

الصحراء وجودًا مخيفًا يسلب أحبائهم.
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رمضان كريم

   حلّ شهر رمضان الكريم، حيث يصوم المسلمون من طلوع

الفجر إلى غروب الشمس بدون طعام، وماء، وخلال شهر رمضان،

يحاولون المحافظة على أوقات الصلوات الخمس خلال هذه

الفترة، أعتقد أنني كنت أكثر حذرًا مع المسلمين عندما ذهبت إلى

المطعم لتناول طعام الغداء، وكلما ذهبت إلى أحد مساعدي

اللغة، كنت أشتري المياه المعبأة في زجاجات باردة من السوق،

لكنني كنت قلقًا حتى بشأن حمل المياه المعبأة. عندما التقيت

بأصدقائي المصريين، لم يشربوا الماء حتى في الطقس الحار،

وفي اليوم الذي حددت فيه موعدًا مع أصدقائي المصريين، أكلت

أولاً في المنزل قبل أن ألتقي بهم. في يوم من الأيام عندما كنت

أشاهدهم وهم يصومون، أصبحت أكثر احترامًا وفضولاً، وسألت

نفسي "أليس الأفضل أن تصوم معهم يومًا، أو نحو ذلك؟"، لذلك

بدأت صومي الأول مع زملائي، وأصدقائي المصريين، ولأن مناخ

الشرق الأوسط جاف، عندما أستيقظ في الصباح، كان فمي جافًا

مثل جفاف الصحراء، خاصةً أنني معتاد على النوم وفمي مفتوح،

في كل مرة أستيقظ فيها في الصباح، يصبح فمي كأنه صحراء

قاحلة، وبمجرد أن استيقظت في صباح اليوم الأول من الصوم،

توجهت إلى الثلاجة كالمعتاد، وأخذت زجاجة ماء، ووضعتها في

فمي. ثم تذكرت فجأة أن اليوم هو صيام، بصقتُ الماء بسرعة من

فمي. عندما أخبرت صديقي المصري أن صيامي اليوم فشل منذ

الصباح، قال لي صديقي: "كل شيء على ما يرام؛ لأنك لم تفعل

ذلك عن قصد، والصيام لا يعني عدم تناول الماء، أو الطعام فقط،

بل يتعلق بعقلك، وجوارحك أثناء الصيام، لذلك قد يختار

الأشخاص الذين لا يشعرون انهم بصحه جيدة، ويحتاجون إلى

الماء، أو الطعام الصيام من عدمه". بعد ذلك قابلت أصدقائي

المصريين، وقمت بجولة في مدينة القاهرة. عندما صمت معهم

شعرت بالاحترام اتجاههم.
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   مع اقتراب موعد العشاء، ذهبنا إلى قاعة الطعام في مركز

التسوق، كان الكثير من الناس ينتظرون وقت غروب الشمس

هناك، طلبت طعامي العربي المفضل "الفتة"، وعصير الليمون

مع النعناع، وعندما انطلق المنبه لإنهاء صومي الأول، شربت

عصير الليمون بالنعناع على الفور، وأكلت وجبتي الأولى على

عجل، هكذا انتهت تجربة صيامي الأولى.
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شكرا جزيلا جدا

   قبل العودة إلى كوريا من مصر، طلبت من أصدقائي في كوريا

القدوم إلى مصر للسفر. من وجهة نظر أصدقائي، مصر ليست

دولة سهلٌ السفر إليها، لذلك قبلوا طلبي بكل سرور، ووصلوا إلى

مصر في يوليو. لقد كانت رحلة قصيرة مدتها خمس ليال، وستة

أيام، ولأنهم خصصوا وقتًا أثناء إجازتهم، قمت بإعداد خطة السفر

لهم. في القاهرة، ذهبنا لرؤية الأهرامات المصرية، وبعد زيارة

المدينة لفترة، ذهبنا إلى دهب، والتي تسمى "مقبرة المسافر"،

مما يعني أن الناس سيقعون في حب سحر المدينة، ويعيشون

هناك. أقمنا في فندق أمام البحر الأحمر، واستمتعنا بإجازتنا،

وكنت قد أحضرت جيتارًا اشتريته للتعلم في مصر، وكنا نعزف

على الجيتار مع وجود عدد من الجمهور المصطافين، والبحر

الاحمر خلفنا. مرت الرحلة بسلاسة حتى مساء اليوم الثاني، تناولنا

العشاء في الفندق، وخرجنا لرؤية وسط المدينة، خلال جولتنا،

وجدنا جهاز الصراف الآلي، لذلك قررنا سحب بعض المال

لنفقات السفر المشتركة التي نحتاج إلى إنفاقها في دهب،

وضعت بطاقتي في جهاز الصراف الآلي لأنني كنت أدير نفقات

السفر، ومع ذلك، تم إلغاء المعاملة بسبب خطأ ميكانيكي، وسرنا

لفترة طويلة للعثور على ماكينة صراف أخرى، لكن فجاءة رجلُ ما

أخذ ينادي علينا، وظل يطاردنا، كنا نظن أنه تاجر، وتجاهلناه،

واستمررنا في المشي لفترة، ثم ركض الرجل، واقترب منا، نظراً

لأنني كنت الوحيد الذي يتحدث بالعربية، كنت على وشك أن

أخبره أننا لسنا بحاجة إلى أي شيء، فجاءة مد يده إليّ، ثم أخرج

حزمة من المال، وإيصال؛
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   اتضح لي أن المعاملة لم يتم إلغاؤها بسبب عطل في ماكينة

الصراف الآلي، فقد صُرفت النقود بعد ذهابنا، وجاء بعدنا هذا

الرجل الذي وجد المال عن طريق الخطأ في جهاز الصراف الآلي،

ولحقنا لإعادة نقودنا، لم يكن مبلغًا كبيراً، لكنه كان كافياً

للاستمتاع بالرحلة في دهب، كان اسمه محمد وقد قدمنا له

مكافأة صغيرة تقديراً منا له، لكنه رفض رفضاً قاطعاً. كنا ممتنين

له لدرجة أننا فقط أردنا أن نشرب معه القهوة، أو الشاي، لكنه

قال إن ما قام به، هو ما هو مفترض أن يفعله أي شخص آخر،

وغادر المكان على مهل.

   لأكون صريحاً، لقد سئمت بالفعل من مصر بعد أن مررت

بالكثير من التنمر، فعلى سبيل المثال، سائق خدعني بأجرة سيارة

الأجرة، وصاحب متجر يبيع لي أشياء باهظة الثمن لأنني أجنبي،

ولكن بعد أن قابلت هذا الرجل، كل التنمر الذي مررت به تلاشى،

وأحسست بمشاعر، وذكريات طيبة في مصر، وفي هذا اليوم قال

أصدقائي لمحمد مرات لا تحصى عن أول كلمة في اللغة عربية

تعلموها مني "شكرا جزيلا جدا!"
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الأهرمات أقرب مما تعتقد

   عندما يأتي الناس إلى مصر، يجب عليهم زيارة الأهرامات، وإلى

جانب ذلك، كانت إحدى أحلام حياتي، ويمكنني أن أقول: إنني

أتيت إلى مصر بسبب الأهرامات؛ لذلك لم أرغب في رؤية

الأهرامات بهذه السهولة، كانت الأهرامات المصرية ثمينة للغاية

بالنسبة لي، ومثل حفظ الأشياء اللذيذة عند الأكل، وأكلها فيما

بعد، قد أتيت إلى مصر في فبراير، وزرت الأهرامات لأول مرة في

أبريل؛ أي أنني أجلت زيارتها، وفي اليوم الذي قمنا فيه بزيارة

الأهرامات، قمنا أيضًا بلبس لباس يناسب الأجواء الخاصة

بالأهرامات، ثم أخذنا سيارة أجرة إلى الأهرامات مع أصدقائي.
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   هل كنت أتوقع الكثير في اللحظة التي رأيت فيها الأهرامات

لأول مرة؟، انطباعي الأول عن الأهرامات كان مخيبًا للآمال أكثر

من الرهبة، فقد كانت هناك العديد من الكتابات على جدران

الأهرامات، ولم يخطر ببالي شيء سوى "واو... إنه ضخم حقًا".

بالطبع، لقد اندهشت من حقيقة أن الأهرامات تم بناؤها قبل

انقراض الماموث، وأنه حتى الرومان القدماء شعروا بالعجب

كإرث ثقافي قديم، بعد النظر إلى الأهرامات لفترة، ذهبنا إلى

مطعم حيث يمكن رؤية الأهرامات قبل غروب الشمس.

   لم أكن انظر إلى الأهرامات؛ لأنني كنت بالفعل منهكًا جسدياً،

وعقليًا من المشي طوال اليوم في الحر الشديد، فقط بعد ملء

معدتي الجائعة بدأت أرى الأهرامات مع الغروب، عندها تذكرت

مرة أخرى سبب رغبتي في القدوم إلى مصر، وأدركت أنني كنت

في مصر، وأن الأهرامات أمام عيني، عندها فقط شعرت

بالارتياح؛ لأن حلمي قد تحقق، لن تصدق أن الأهرامات في وسط

المدينة حتى تراها بأم عينيك، الهرم الذي رأيناه في الصور كأنه

هرم في نهاية الصحراء الشاسعة، لكنه في الواقع قريب من وسط

المدينة، تبدو أحلامنا بعيدة، ويصعب تحقيقها، ولكن ألن يكون

الواقع أقرب مما كنا نظن؟
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   في عام ٢٠١٦ عندما كنت أقضي بعض الوقت على أحد

تطبيقات التواصل الاجتماعي ، وجدت منشورًا عن الرحلات داخل

كوريا للعرب ، جذبني المنشور لأني كنت مهتم بالمسلسلات

الكورية ، أعُجبت بالحساب أكثر حتى أصبحت من أفضل المَراَجِع

لي لأنه يحتوي على الكثير من المعلومات الثقافية و الأماكن

الجميلة و المناظر الخلابة أيضا .

   "هناك صُدفة جميلة ، نلتقي فيها أشخاص، فتكون هذه

اللحظات من أجمل لحظات حياتنا"

   عام ٢٠٢٢ انا سعيدٌ جداً لأني أصبحت صديقاً لفريق يلا كوريا.

السر الثاني: صيغة ١+١+١ لا أحتاجه لأننا أصبحنا أصدقاء ، لا بل

عائلة واحدة ، حتى دون أن نتقابل.

   عندما أزور كوريا حتمًا ستكونون أول من يعلم. شكراً يلا كوريا

لكل ما تبذلوه من جهد لأجلنا.

Moodie
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   By recommendation from our Ambassy, Our group 

package from Oman was designed, and planned by Yalla 

Korea with step by step consultation with us. The package 

was tailor-made and competitive. Khalid and his team 

received us well and took very good care of our group. 

Everything was done perfectly, professionally and to our 

satisfaction. We do not hesitate to highly recommend YALLA 

Korea and comment that should you use their services, you 

will be in very good hands.

Ibrahim Al Azri
 



لماذا أدرس اللهجة الخليجية

مديحة
 

03 قصة العرب والسفر
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هل عليّ دراسة الفصحى أو اللهجة؟

   إذا كنت تتعلم اللغة العربية، فلا بد أنك تساءلت "هل عليّ

دراسة الفصحى أو اللهجة؟". سمعت أنه موضوع ساخن مثير

للجدل حتى بين العرب. أعتقد أنه لا يوجد إجابة صحيحة على هذا

السؤال. تعلمت الفصحى لمدة (5) سنوات من خلال المؤسسة

التعليمية الرسمية المسماة ب "الجامعة". ودرست اللهجة

الخليجية لمدة (6) سنوات من خلال المؤسسة التعليمية غير

الرسمية المسماة ب "أصدقائي العرب الغالين." إذا سُئلت "هل

يجب علي دراسة الفصحى أم اللهجة؟"، بصراحة لا أستطيع أن

أجيب عن السؤال. ولكن يمكنني أن أقول بثقة لماذا أدرس

اللهجة الخليجية.

 
مزايا التحدث بالفصحى

   الفصحى لغة جذابة للغاية. أعتقد أن الرقة والدقة التي تأتي من

الجمل المكتوبة بالفصحى لا مثيل لها في أي لغة في العالم.

تحتوي اللغة العربية على الكثير من الكلمات، ولكن لا يوجد أي

كلمة لها نفس المعنى مع كلمة أخرى. على سبيل المثال، كلمتا

"جلس" و"قعد" تعنيان "الجلوس". ومع ذلك، فإن لكليهما معانٍ

مختلفة تمامًا. الأول يعني ‘الشخص المستلقي يجلس‘ والثاني

‘الشخص الواقف يجلس‘. الآن ، هاتان الكلمتان لا تستخدمان

بمعانٍ مختلفة. أريد أن أقول إن اللغة العربية لغة دقيقة ومفصلة

لهذه الدرجة. لذلك من الطبيعي أن يصل المعنى إلى قلوبنا

وليس إلى رؤوسنا عندما نقرأ الجمل بالفصحى.
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   ماذا عن التحدث بالفصحى(ليس من ناحية القراءة والاستماع)؟

كوني واحدةً من غير الناطقين باللغة العربية، هناك مزايا للتحدث

بالفصحى. العرب يعتبرونني مثقفة ومتعلمة بشكل جيد! لكن كما

يعلم أي شخص يتخصص في اللغة العربية، فإن العرب لا

يستخدمون الفصحى في حياتهم اليومية. الفصحى هي لغة

تسُتخدم في الأخبار والأحداث الرسمية. يعني أنها لغة عالية

المستوى. (هذا لا يعني أن اللهجة لغة منخفضة المستوى) في

البداية عندما عملت كمرشدة سياحية للسياح العرب، تحدثت

معهم بالفصحى. والسبب بسيط وواضح. لأنني لم أكن قادرة على

التحدث باللهجة في ذلك الوقت. عندما تحدثت بالفصحى، قال

العرب لي "ما شاء الله عليك تتقنين العربية" كثيراً. وكنت فخورة

بنفسي.

 
لماذا بدأت دراسة اللهجة الخليجية

   كل العرب فهموا كلامي عندما تحدثت معهم بالفصحى. ولكن

عندما يجيبونني، هناك عرب يردون علي مباشرة بالفصحى، بينما

هناك عرب يجيبون بعد إعداد جملهم. لكني لاحظت أنهم عندما

يتحدثون معي فإنهم يستخدمون الفصحى، ولكن عندما يكون

حديثهم مع بعضهم البعض يستخدمون اللهجة التي لا أفهمها.

في ذلك الوقت، اعتقدت أنه إذا استطعت التحدث باللهجة التي

يستخدمها العرب في الحياة اليومية، فسيكونون أكثر راحة عندما

يكونون برفقتي.
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مزايا التحدث باللهجة (بالعامية)

   زي ما قلت لكم قبل لما أتكلم بالفصحى، العرب ينصدمون

ويقولون لي "وااو أنت تتكلمين العربية بطلاقة."

 

   بس كيف كان رد فعلهم لما أتحدث باللهجة؟

يطالعونيّ بعيونهم البراقة ويبتسمون لي ابتسامة ما أقدر أنساها.

هذا هو سبب أني أدرس اللهجة.

 

   لما يبتسمون لي ويقولون لي "أوووه تتكلمين كويتي؟" أو "ما

شاء الله تعرفين تتكلمين سعودي؟" أحس كأني أصير جزء منهم.

أنا مرة أحب هالشعور. الإحساس بأنني عربية من العرب اللي

أحبهم. أنا أسعد عشر مرات لما أسمع "خلاص أنت كويتية" أو

"خلاص أنت سعودية" أكثر مما أسمع "أنت تتكلمين الفصحى

بطلاقة."

 

   العرب ما يقولون "خلاص الحين أنت سعودي." للشخص اللي

يتكلم الفصحى.

بس يقولون هالكلام للي يتكلم اللهجة.

   ممكن الناس اللي قاعدين يقرؤون هالمقالة تتوهم أنني ممتازة

في اللهجة. ولكن زي ما قلت إنه ‘توهم‘. إلين الحين وأنا أتحدى

بطرق مختلفة عشان أسمع جملة"خلاص أنتِ الحين سعودية."
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[ملحق 1] مذكرات دراسة اللهجة الخليجية لمدة (6) سنوات

 

التحدي 1 

   جمعت كتب تعلم اللهجة الخليجية على قدر الإمكان.

بعدما جمعت (7) كتب أدركت أنني "لا أستطيع أن أتعلم اللهجة

بالكتب."

 

التحدي 2

   بحثت عن كل القنوات التي تقدم محتويات تعليم اللهجة

الخليجية.

شاهدت جميع مقاطع الفيديو التي وجدتها عندما بحثت عن

اللهجة الخليجية واللهجة السعودية واللهجة الإماراتية واللهجة

الكويتية على اليوتوب. أعتقد أنه لا يوجد مواد لتعلم اللهجة

الخليجية بشكل كافٍ على الرغم من وجود الكثير من الأشخاص

الذين يدرسون اللغة العربية في جميع أنحاء العالم، وهناك الكثير

من الأشخاص الذين يرغبون في دراسة اللهجة الخليجية مثلي.
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التحدي 3

   حضرت محاضرة تعلم اللهجة الخليجية في معهد اللغة العربية

في كوريا، يوجد معهد لتعليم اللغة العربية، اسمه مركز العربي.

وكان هناك محاضرة لتعليم اللهجة الخليجية، يقوم بالتدريس فيه

أستاذ يدعى عبد الله من جدة ، من المملكة العربية السعودية ،

حيث يدرس اللهجة الخليجية البيضاء. واندهش لأنني أعرف

أسماء حيوانات كثيرة باللغة العربية. في ذلك الوقت تعلمت

اللهجة الخليجية من فيديوهات مقدم البرامج أحمد الشقيري. كان

أحد الفيديوهات عن كوريا. وتعلمت اللهجة الخليجية من هذا

الفيديو. وبعد سنوات أهدتني صديقتي الإماراتية هيفاء كتاب

أحمد الشقيري بعنوان رحلتي مع غاندي. وأصبحت معجبة به.

عندما زرت الإمارات قبل سنوات ذهبت للمكتبة لاشتري كتابه

الجديد بعنوان 40 ولكني لم أفعل بسبب سمكه ووزنه.
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   الدراسة الثالثة مع سوفو : كتبت ما سمعته من المسلسل

السعودي ‘الميراث‘ وسوفو ساعدني في تصحيح النطق والنبرة.

توقفت عن مشاهدة هذا المسلسل لأني شعرت كأني أعيش

مثلهم... بين الخيانة والانتقام... وأنا أريد أن أتحدث مع العرب

بموضوعات جميلة.

 

التحدي 4

   المحاضرة الحصرية الخاصة لي من صديقي السعودي

عندي صديق سعودي اسمه يوسف. وهو واحد من أغلى

أصدقائي من الكوريين والعرب. إنه أول صديق أتواصل معه

عندما يكون عندي مشكلة أو قلق. اسمه يوسف ولكني أناديه

"سوفو" كاسم دلع. وهو أكثر شخص يجيد اللغة العربية الفصحى

بين كل العرب الذين أعرفهم. يا ليتني أكسب الكثير من المال

لأشتري له تذكرة الطائرة إلى كوريا!

   الدراسة الأولى مع سوفو : كتبت ما سمعته من المسلسل

الكوميدي السعودي ‘مخرج 7‘ وسوفو ساعدني في تصحيح النطق

والنبرة. تعلمت منه كثيراً ولكن هناك جملة لا أنساها أبدًا

"يوسف بحسبة أخوي."

الدراسة الثانية مع سوفو : كتبت ما سمعته من قناة ‘محمد

النحيت‘ وسوفو ساعدني في تصحيح النطق والنبرة. في ذلك

الوقت انصدمت بعدما عرفت أن العرب ينطقون كلمة ‘قَدْ‘ قِد أو

كِدْ. 
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التحدي 5

   تعلمت اللهجة السعودية من المعلم السعودي الذي يعيش في

كوريا

عندي، وأصدقائي صديق سعودي اسمه مؤيد. جاء لكوريا لكي

يتدرب في قسم الأسنان في أحد أفضل المستشفيات في كوريا.

درست معه اللهجة النجدية. بالنسبة لي إنه مَلاك. دعانا إلى بيته

وطبخ لنا الكبسة السعودية. كان طعمها لذيذًا جدًا. وأخذت كيس

الأرز الذي أحضره من السعودية إلى بيتي لأنه جميل!
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التحدي 7

   درست اللهجة السعودية من خلال تطبيق تعلم اللغة العربية

يوجد مجموعة من الكوريين الذين يرغبون في ممارسة النطق

والنبرة. هناك تطبيق من مركز العربي حيث يمكننا مشاهدة

بعض الفيديوهات مع السكريبت. فأنا كل يوم أختار الفيديو

باللهجة النجدية وأحاول تقليد النطق والنبرة مثل الببغاء. وبدأت

أفكر بجدية لماذا أذني لا تسمع كما أريد وفمي لا ينطق كما أريد.

 

[ملحق 2] شكر خاص لسوفو

 

   عندما أسأله (1000) سؤال عن اللغة العربية يجيبني (2000)

إجابة بسرعة البرق. أريد أن أعبر عن امتناني الخاص وحبي لسوفو

من خلال هذه المقالة. آمل أن يفي بوعده بذكر الشكر لمديحة

عندما يؤلف كتاباً في المستقبل. في الحقيقة أنا طلبت منه ذكر

اسمي في كتابه أولاً.

التحدي 6

   درست اللهجة السعودية من خلال المسلسلات في نيتفليكس

أخي شارك معي حسابه في نيتفليكس وبدأت أبحث عن

المسلسلات السعودية ووجدت مسلسل ‘تكي‘. من خلال هذا

المسلسل عرفت متى يجب علي أن أستخدم كلمات في

المواقف المناسبة. رغم أنني لم أزر المملكة العربية السعودية

بعد، ولكن كان من الجيد أني أرى السعودية من خلال هذا

المسلسل. أود أن أزور السعودية وأراها بعيوني قريبًا.
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   كوني محبة للثقافة الكورية و مهتمة بالطب الكوري التقليدي و

السياحة العلاجية في كوريا، كنت في استطلاع مستمر للسياحة و

التعليم و الثقافة. يوما ما صادفت حساب يلا كوريا و اخذت

بتجاذب اطراف الحديث باللغة الكورية لتحسين مهارات الخطاب

لدي و لتوضيح بعض من المسائل المتعلقة بالسفر و السياحة و

الطب و التعليم في كوريا مع موظفي يلا كوريا. 

   تعرفت بالاول على مديحة و قابلتها في أبوظبي في المركز

الثقافي بعد عدة اشهر من التعارف، و انبهرت بسلاسة الحديث

مع الفريق و سرعة تجاوبهم لاستفسارات، و بوقت ليس بطويل

كنت اخطط لرحلتي في عام ٢٠١٦ لكوريا الجنوبية في فصل

الصيف، و من غير اي تردد تواصلت مع يلا كوريا و اخبرتهم

بالمدة التي سأقضيها و الاماكن التي أود زيارتها مع والدي و

اختي، وافتني الشركة بالخيارات المتاحة و مسار الرحلة و

المواصلات، و اخترت المناسب لنا، من ضمن العديد من

الخطط، رحلة واحدة كان لها أثر كبير علي و هي رحلة نهاية

الاسبوع لمدينة بوسان، أخبرتنا مديحة بأنه سوف يكون معنا عائلة

اخرى و كنا مرحبون للفكره كون عائلتي تحب التعارف و تكوين

الصداقات. 

   استقلينا الحافلة من قبل يلا كوريا و تعرفنا على عائلة سعودية

قمة في الذوق و التواضع من ما جعل رحلتنا جميلة و سلسة و

مرحة. خاصة كون مسار الرحلة من العاصمة حتى بوسان طويل.

    اكثر ما جذبني في بوسان هي الجسور الكبيره و البحر الواسع و

شاطئ هيونداي و السوق الليلي و سوق السمك ، و مع يلا كوريا

حظينا بتجارب فريدة من نوعها و هي تجربة ما يفعله مواطنو

المدينة بالعادة في الاسواق و فعاليات الشاطئ و توفر الكثير من

المطاعم النباتية و الحلال التي استمتعنا بالذهاب لها كعدد كبير 

Hanouf
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   و بعد عودتنا الى سيئول، زرنا ابرز المعالم السياحية مثل برج

نامسان، و قلعة كيونغ بوك، و دونغ ديمون بلازا للفن المعاصر و

المعارض. ، كانت شركة يلا كوريا ممتازة في تنظيم وقتنا ليناسب

زيارة العديد من الاماكن في وقت مناسب. 

   و لأن يلا كوريا ممتازة بالترتيب و التنظيم، في رحلتي الثانية

لكوريا الجنوبية لإكمال فترة التدريب الطبي، كانوا المرجع الأول

لي لوقت فراغي لزيارة المناطق العديدة و لتوفير خدمة

المواصلات المريحة. 

   يلا كوريا بالنسبة لي عائلتي البعيدة عن العين و القريبة من

القلب. ، و أنا سعيدة جدا لوجود شركة تسهل علي سفري و

تواجدي في كوريا .
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   منذ 2016 كنت بحاجه إ ً لى مرجع كوري يتحدث العربية، لم

يكن المحتوى العربي المعروض مثيرا كفاية حتى عثرت على يلا

كوريا، حيث تتفوق عن المحتوى الآخر بعدة طرق فريدة يتمثل

أولها وأهمها بأن المؤسسين هم الكورييون ً أنفسهم فضلا عن

تحدثهم بالعربية مع غنى محتواهم عن الثفافة والأطعمة والسفر

وما يدور حولها مما يقلق العرب فيها، تتصف ج ً ماليتهم

بلهجتهم الجذابة حيث اعتادوا على ممارسة اللهجات كافة بدلا

من الاكتفاء بلهجة واحدة، حيث أني كمصري كان التعامل في

غاية الأريحية التي تشعرك بأن الثقافة الكورية أقرب إليك من

غيرها. في النهاية كانت لي تجربتين مع فريق يلاكوريا تتمثلان في

شخصين مختلفين، حيث أن اهتمامي الأول كعربي بالثقافة

الكورية قد تم إشباعها من خلال محتواهم الذي يعرضونه على

صفحاتهم ومحاولتهم التنوع حتى لا يكون ً المحتوى مملا، والثاني

في تعاملي معهم كمصمم حيث لمست الإهتمام الكبير بمحاولة

المزج بين الثقافتين مع الحفاظ على كليهما بدون زيادة أو

نقصان.

Ali
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"المجلس"
مكان العاطفة العربية

حبيب
 

03 قصة العرب والسفر
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  يوجد في العالم العربي مكان يسمى "المجلس"، فيه يتم دعوة

الأصدقاء، والمعارف، ويدلل الضيوف فيه، حيث يمكنهم

الاسترخاء فيه، فعند مقابلة الأصدقاء، يمكنهم الالتقاء في مقهى،

أو مطعم، ولكن عندما يكون أصدقاؤهم على علاقة وثيقة، أو

يريدون معاملتهم كضيوف عزيزين، فإنهم يدعونهم للالتقاء في

منزلهم، بالمجلس تحديدا.

   ذات مرة تلقيّت دعوة إلى المجلس من قبل صديق عربي، وقد

دعى صديقي معارفه للجلوس معًا في المجلس، كما أسدى لي

معارف صديقي معروفًا، حتى لو كانت هذه هي المرة الأولى التي

أراهم فيها، فإنهم يعاملونني كضيفهم، ويفعلون ذلك بشكل

إيجابي، ومليء بالحب، والود.
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هز فنجان القهوة 

  يعد شرب القهوة أثناء إجراء محادثة ثقافة شائعة في جميع

البلدان، والأسر العربية دائما لديها التمر، ووجود التمر تقليد عربي

أصيل مع القهوة. يسكب لي صاحب المنزل القهوة في فنجان،

ويعطيني ثمرة التمر هذه. في كوريا أيضا، عندما يتناول الضيف

مشروباً، من الثقافة أن يملؤوا كوبه دائمًا كلما فرغ، والعرب أيضًا

يملؤون كوب الضيف مرارًا، وتكرارًا. وبعد الانتهاء من القهوة،

العرب لديهم ثقافة خاصة نوعاً ما، فبعد إفراغ فنجان القهوة، إذا

قمت بتحريك الفنجان الفارغ عدة مرات، ووضعته على الأرض،

فلن يتم ملء فنجان القهوة مجدداً، لأنه يعُد علامة على أنك لن

تشرب بعد الآن.
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علاقة تقاسم اليد

   في كوريا، هناك ثقافة تتمثل في تناول الحساء في وعاء كبير

واحد عندما يجتمع الناس لتناول الطعام، باستخدام الملاعق، عند

هذه النقطة، يمتزج اللعاب في الحساء من خلال الملاعق التي

يضعها كل منهم في أفواههم، لكن في الآونة الأخيرة، نشأ مفهوم

النظافة، لذلك يأكل كل شخص الحساء في وعاء خاص به، ولكن

لا يزال من الشائع لبعض أفراد الأسرة، أو الأصدقاء مشاركة وعاء

كبير من الحساء؛ هذا لأنهم يظهرون العلاقة الحميمة عن طريق

مشاركة الطعام مع بعضهم البعض، بغض النظر عن النظافة، بعد

وقت الشاي، لدينا أيضًا وجبة في المجلس، حيث يتم تقديم

أصناف متنوعة على طبق كبير، وبالمثل عند العرب، يتم تناول

الطعام عادة بملعقة، أو شوكة لكل شخص، ولكن في بعض

الأحيان وفقًا للثقافة التقليدية، يغسل الناس أيديهم قبل الأكل،

ويتشاركون الطعام بأيديهم، في "قصة" أمير دبي حمدان على

إنستغرام، رأيت الأمير حمدان، وأشخاصًا آخرين يجتمعون معًا

في المجلس لتناول الطعام بأيديهم، بدون استثناء، يحترم العرب

ثقافتهم الغذائية التقليدية، ويبنون روابط مع الناس من خلال

تناول الطعام معًا.
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المكان الذي نجتمع "معًا" فيه هو "المجلس"

   ليست كل الثقافات العربية قادرة على تطبيق ما سبق، فلكل

دولة عربية ثقافة متنوعة، ومختلفة قليلاً للترحيب بالضيوف في

المجلس، فتتنوع المشروبات، والأطعمة، وطرق دعوة الضيوف،

وما إلى ذلك، ولكل منها ثقافتها الخاصة، لكن ما شعرت به هو

أن العرب لديهم ثقافة "الضيافة"، سواء دعوتهم إلى المجلس في

منزلهم، أو إلى مطعم عربي، بغض النظر عن مكان التقائهم،

يمكنني أن أشعر بـ "الضيافة العميقة" من خلال ثقافتهم في

احترام الضيوف، وشرب الشاي "معًا"، أو تناول وجبة "معًا"، أو

التحدّث معًا، كل هذه الأشياء ذات قيمة لأنها "معًا"، بغض النظر

عن مكان تجمعنا، هذا المكان هو "المجلس"، ويمكننا مشاركة

صداقتنا هناك.

   في كوريا كلمة "جونغ" تدل على اهتمام الأشخاص بالود لمن

حولهم، وخدمتهم، وهذا ما يسمى أيضًا "المودة الدافئة للكوريين،

والمودة القوية"، والتي تم التعرف عليها على أنها ثقافة لا يمكن

رؤيتها إلا في الماضي.

 

- 63 -



   قبل تفشي كورونا في 2020، ذهبت في رحلة عمل إلى العرب

مع أعضاء فريق "يلا كوريا:"، ذهبنا إلى العديد من الدول العربية،

مثل الإمارات العربية المتحدة، والكويت، والبحرين، والتقينا

بالعديد من الأشخاص خلال هذا الوقت، هناك أصدقاء عرب

قابلناهم محليًا، وهناك أصدقاء عرب سافروا إلى كوريا عبر "يلا

كوريا" في الماضي، وظلوا على اتصال بنا، وهناك أصدقاء عرب

يعملون في وكالة سفر محلية، تعرفنا على بعض لأسباب

مختلفة، لكننا ما زلنا في علاقة تواصل. لقد عرفنا بعضهم لفترة

طويلة من الزمن، وبعضهم الآخر لفترة أقصر، ومع ذلك، لم

ينسونا، ورحبوا بنا كأصدقاء مقربين، وضيوف عزيزين، ما شعرت

به عندما التقيت بالعديد من العرب، هو أن لديهم ثقافة، تملؤها

رائحة الإنسانية.

 

وهذا "المجلس" يملؤه عبير طيبة الناس دائمًا.
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   رحلتي مع يلا كوريا كانت من اروع الرحلات. المرشدين كانوا جدا

متعاونيين و بشوشين و قضيت اروع الاوقات معهم. جميع

خدماتهم كانت رائعة و الاروع انهم يتحدثون اللغة العربية، و ايضا

المواصلات كانت جدا مريحة و استطيع الذهاب معهم الى اماكن

بعيدة صعبة اذهب لها بدونهم. كنت محظوظة جدا بالذهاب مع

يلا كوريا لمشاهدة اشجار الكرز و قضاء احلى نزهة هناك، لن

انسى رحلتي معهم ابدا. الحلو فيهم انهم يرتبون الرحلات اللي

تناسب الجميع، سواء كنتوا عائلة مع اطفال او اصدقاء تزورون

كوريا. صنعت احلى الذكريات في كوريا و يرجع الفضل لهم. انصح

الجميع بزيارة كوريا عن طريق يلا كوريا.

Shatha
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شركة يلا كوريا

 

   هي شركة من أفضل الشركات تميزا التي تعاملت معهم خلال

مسيرتي في السياحة والسفر. هذه الشركة يقودها مجموعة من

الشباب والبنات الكوريين الذين يتميزون بالأخلاق الرفيعة وحسن

التعامل مع الناس والابتسامة التي لا تفارقهم. يكفي بأنهم كانوا

العين الساهرة لنا في فترة اقامتنا بكوريا. هم مجموعه من

الشباب والبنات تعاملوا معنا بكل ود ومحبة. فحقنا اقولها بأعلى

صوتي كوريا بلد جميل ولولا الله ثم مساعدتهم لما عرفنا كيف

نتفسح ونخرج ونرى جمال هذه البلد



   قراري لزياره كوريا لم يكن عبث فكانت في ذاكرتي من فتره

طويله فقررت الذهاب ولم اندم ابدا فقد زرت تقريبا دول كثيره

ولكن كوريا لها طابعا مختلف من المباني والأكل والملابس

التقليديه فيها انشطه جميله كالطبخ الكوري والرسم على القماش

واشياء اخرى والافضل من هذا وذاك الاخت مديحه جعلت هذه

الرحله لها طعم آخر تتسم بأخلاق عاليه ومرحه لقد احببتها جدا

وسنحت الفرصه لنا بدعوتها على منزلي في دولة قطر

 

Um Jabeer
 

   يلا كوريا ! يا سلام على يلا كوريا، كانت بوابتي للتعرف على

أصدقاء جدد من مختلف الدول العربية، خصوصا انني كنت

أعيش في مدينة جنوب سيول اسمها سوون في جامعة مجموع

العرب فيها لا يتعدى خمسة أشخاص، كونت صداقات وعلاقات

جميلة مع أناس عطرة، حتى أنني التقيت عن طريق يلا كوريا

مجموعة من اليوتيوبرز المعروفين، ولا أنسى تصويري لفيديو مع

الجميلة وفاء في قناة يلا كوريا حول تحدي التعريف عن النفس

باللغة الكورية، إضافة إلى فيديوهان آخران حول المطاعم الحلال

في كوريا، ان كانت لديكم فكرة زيارة كوريا أنصحكم بيلا كوريا

Nisrine
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3 أسرار كسبنا بها قلوب العرب

خالد
 

03 قصة العرب والسفر
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3 أسرار لكسبنا قلوب العرب

   إنها المرة الأولى لكل شيء.

   عندما بدأت نشاط السفر لأول مرة، كان كل شيء جديدًا؛ كيفية

تقديم عرض العمل، كيفية تقديم التنسيق الضريبي، كيفية كتابة

عقد عمل، وما إلى ذلك، كانت المرة الأولى لي في كل شيء،

لذلك تعلمت شيئًا فشيئًا أثناء الدراسة، كانت هناك العديد من

الصعوبات، وكان أصعب جزء منها هو التسويق، فنحن بحاجة إلى

الترويج لخدماتنا للعملاء، وجذبهم لتنمية أعمالنا، حتى الآن،

أعتقد أن تعطشي للتسويق هو الأكبر، وما زلت أفتقر إلى الكثير.

 

3 استراتيجيات تسويقية لشركة "يلا كوريا" 

   في البداية، وضعت خطة تسويقية أثناء قراءة الكتب المتعلقة

بالتسويق، لقد جربت أشياء مختلفة وفقًا لاستراتيجيات

التسويق، لكن بالنظر إلى الوراء، كان هناك ما مجموعه ثلاث قوى

دافعة، سمحت للأعمال التجارية بالنمو حتى الآن، المفتاح هو أننا

حاولنا في النهاية كسب قلوب العملاء.

 

- 68 -



السر الأول: 100٪ رحلة مخصصة

   ما هو الفرق الأكبر بين الشعبين العربي، والكوري؟، العرب

الذين عايشتهم يحبون التخصيص، على سبيل المثال: عندما

يذهب الكوريون إلى مطعم، ويطلبون، فإنهم لا يطلبون تغيير

القائمة أبدًا، ما لم تكن لديك حساسية بشكل خاص، فعادة ما

تأكل على النحو المحدد، لكن العرب مختلفون، حتى لو طلبوا

نفس البيتزا، بعض الناس يطلبون البيتزا بدون الزيتون، وبعضهم

يغير نوع الجبن، وبعضهم يطلبها بدون الجبن، في النهاية، حتى لو

كانت نفس بيتزا الببروني، تأتي بيتزا الببروني بأشكال، وتركيبات

مختلفة، يظهر أيضًا تفضيلهم للتخصيص عند استخدام برامج

السفر، فنادرًا ما يستخدمون البرامج الموصى بها التي أنشأناها،

نستعمل نفس البرنامج لمدة سبعة أيام بشكل مختلف قليلاً لكل

عائلة، ولقد استفدنا من هذا الأمر كثيرا، شعرنا أنهم إذا أجروا رحلة

مخصصة تعكس اهتمامهم في السفر، فإنهم يشعرون برضا أكبر،

فاستخدمنا ذلك كنقطة تسويق، أكدنا أنه يمكننا تحديث خط سير

رحلتك ليناسب أسلوب سفرك، على عكس جولات الكوريين،

يمكن تعديل خط سير الرحلة وفقًا للجدول الزمني، يعكس

التواصل مع السياح نواياهم بالكامل، من خلال هذه العملية،

أظهر جميع السياح الذين سافروا رضاهم الشديد عن رحلتهم إلى

كوريا، وأدى ذلك غالبًا لتسويق رحلاتنا للمعارف من حولهم.
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   علمًا أنه في كثير من الحالات، تتم إعادة النظر في مسار

الرحلات، وعندما نقوم بتعديل الرحلة، وتخصيصها لكل عميل،

فإنها تكون مضيعة للوقت، والقوى العاملة على مستوى الشركة،

نظراً لوجود إطار زمني ثابت متاح للتشاور، فإنه يوصى باستخدام

برنامج سفر موحد لا يمكن تغييره للعديد من الأشخاص إن أمكن،

يمكن أن تحقق أيضًا مبيعات أكبر، ومع ذلك، فقد اتفقنا على أن

السفر مختلف عن التسوق عبر الإنترنت. فالعوائل العربية تقضي

(10) ساعات في رحلة جوية إلى كوريا، لكنني أعتقد أنه من الظلم

ألا تنعكس آراء المسافر، ففي بعض الأحيان، يتغير الجدول

الزمني بشكل متكرر اعتمادًا على تغيير رأي العميل، لذلك يكون

الأمر صعبًا، ومرهقًا، ولكن بعد لقاء أفراد الأسرة الذين يغادرون

البلاد بسعادة في اليوم الأخير من الرحلة، يختفي التوتر الذي كان

يصاحبنا حتى تلك اللحظة، ويبقى دائمًا الشعور بالعاطفة،

والراحة، والفخر.

 

- 70 -



السر الثاني: صيغة 1 + 1 + 1

   صيغة 1 + 1 + 1، هي قانوننا الخاص الذي وضعته شركة "يلا

كوريا"، يعني لقاء العرب مرة واحدة في كوريا، ومرة أخرى في دولة

عربية، ومرة أخرى في كوريا، إذا التقينا ثلاث مرات في المجموع،

فنحن عائلة، وأصدقاء مقربون.

   يذهب جميع أعضاء "يلا كوريا" في رحلات عمل إلى العالم

العربي كل عام، لقد أخذنا ما لا يقل عن سبعة أيام إلى أسبوعين

لزيارة الدول العربية في كل مرة، وحتى الآن، قمنا بزيارة الإمارات

العربية المتحدة (6) مرات، والكويت مرتين، وقطر، والبحرين، مرة

واحدة، من المؤكد أن أعضاء "يلا كوريا" سيزورون المملكة العربية

السعودية، وسلطنة عمان قريبًا، كان الغرض الأساسي من الزيارة

هو مقابلة السياح الذين زاروا كوريا مرة أخرى، لم نفكر في مقابلة

السياح لمرة واحدة فقط، أردنا مواصلة علاقتنا معهم، قمنا

بتجهيز الأشياء التي يحبها السياح في كوريا كهدايا، وتواصلنا

معهم مسبقًا قبل مغادرة البلاد، الناس من حولنا لديهم شكوك

حول سبب قيامنا بذلك، تكاليف السفر مرتفعة، ويسألون عما إذا

كان هناك أي سبب للذهاب معًا، لماذا تريد الحفاظ على علاقة

مع السياح أثناء القيام بذلك؟
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   أولاً، لأني أفهمهم أكثر من خلال زيارة كل بلد، أريد أن أرى،

وأختبر نوع الحياة التي يعيشونها، ونوع البيئة التي يعيشون فيها،

كما أني أريد أن أفهم القليل من العقل العربي الذي لم أفهمه،

أيضًا، يتأثر السائحون كثيراً بحقيقة أننا قمنا بزيارة الدول العربية

شخصيًا، لقد تأثروا بحقيقة أنهم تذكرونا، وجاءوا لمقابلتنا، وهم

يقدمون لنا خدمة عظيمة، أيضًا، من خلال مشاركة عملية رحلة

العمل بالتفصيل على مواقع التواصل الأجتماعي مثل إنستاجرام،

يمكن أن تقدم أيضًا تأثيرات ترويجية إيجابية للعملاء المحتملين

الذين يتابعون "يلا كوريا". عندما نقابلهم للمرة الثالثة في كوريا

مرة أخرى، نصبح إخوة، وعائلة، وأصدقاء.
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السر الثالث: وجها لوجه

   السياح الذين يستخدمون خدمة "يلا كوريا" هم في الغالب

عوائل، لذلك، عادة ما يزورون كوريا في الوقت المناسب لقضاء

إجازة أطفالهم، فهناك مواسم للذروة، ومواسم هادئة.

   تستخدم أكثر من عشر عوائل نفس الرحلة يوميًا عند دخولها

البلاد، وفي موسم الذروة هذا، هناك عدد قليل من أعضاء الفريق

في المكتب، ففي الغالب يعملون خارج المكتب، في اليوم الأول

من الجولة، نذهب إلى الفندق لنلقي التحية، وتقديم أنفسنا،

ونسأل عن شعورهم، وانطباعهم الأول في كوريا، وكيف كان

الفندق، وكيف كانت السيارة، حتى في اليوم الأخير من الرحلة،

كان لدينا دائمًا اجتماع آخر في بهو الفندق، نسألهم عما إذا كانوا

أحبوا البرنامج بأكمله، وما إذا كان هناك أي شيء يمكن تحسينه،

مع هدية صغيرة، ونخبرهم بأننا نتمنى أن نقابلهم مرة أخرى في

كوريا في المرة القادمة.

   لم نجرِ تسويقًا مكثفًا على مواقع التواصل الإجتماعي، ولم نقم

مطلقًا بجولة داخلية مع المشاهير الكوريين للدعاية، لكن في

العالم العربي، التسويق على نطاق واسع، والكلام الشفهي قويان

للغاية. لقد اعتبرنا أن إرضاء السائحين الذين يزورون كوريا هو

أفضل طريقة للترويج، ربما تكون أسهل طريقة للترويج لنا هي

نشر إعلانات على مواقع التواصل الاجتماعي لكن قررنا أن نمشي

في الطريق الصعب، والبطيء، ففي منتصف الصيف، نركب

دراجة سيول إلى الفنادق في ميونغ دونغ، ونلتقي بما يصل إلى

أربع مجموعات شخصيًا، حيث نلتقي شخصيًا، ونودع بعضنا،  ثم

نتصافح، وتبادل معلومات التواصل.
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  في النهاية أردنا كسب قلوب العرب.

   كل الصيغ الثلاث المذكورة أعلاه هي في النهاية لرؤية العميل

مرة أخرى، ومع تطور التكنولوجيا، يمكننا التحدث بسهولة إلى

الشعوب العربية من خلال الرسائل، ومع ذلك، فمن المفارقات

أنه أيضًا عالم يتم فيه حل كل شيء عبر الإنترنت.

   نحن نؤمن بأهمية عدم الاتصال بالإنترنت، فنحن نعتقد أن

السفر هو أحد أكثر التجارب الدرامية التي يمكن أن يمر بها

الإنسان خارج الإنترنت، على الرغم من أنه قد يكون صعبًا، وبطيئًا

بعض الشيء، فهي أيضًا أفضل طريقة يمكننا القيام بها.

   معظم الذكريات هي أن السياح الذين بدوا فظين في الرسائل،

كانوا لطيفين للغاية عندما التقينا وجهًا لوجه، ربما واجهتهم

صعوبة  قليلاً في التعبير عن أنفسهم، هذه هي الصورة الحقيقية

لهم التي لم نكن لنعرفها أبدًا إذا لم نلتقي بهم شخصيًا.

   بسبب "COVID-19"، كان هناك اتصال ضئيل مع الأصدقاء

العرب، والعائلات العربية، نعتقد بقوة أن رحلة هذا العام

ستستأنف كما كنا من قبل، بمجرد فتح الحدود، سنذهب

لرؤيتهم مرة أخرى، لم نتفاعل منذ أكثر من عامين، لكنني متأكد

من أن العرب سيرحبون بنا بحرارة.
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   احب ان انوه لزيارتي لكوريا، كان عندي خوف من اللغه والاماكن

ولكن كل شي تغير بالنسبه لي، عندما تعرفت على فريق يالاكوريا

فريق رائع بمعنى الكلمه من اخلاق وشرح واماكن جميله. عرفوني

عليها ولاجل هذا الفريق الجميل المهذب الراقي بكل معن

الكلمه، صارت كوريا ادمان وعلى مدى ثلاث سنوات متتاليه

اذهب للزياره، ولا امل منها. وذلك بفضل فريق يلا كوريا وعلى

راسهم خالد ومديحه، انهم رائعون وهذا الكلام عن تجربتي الجميله

الممتده على مدى سنوات فلهم كل الحب والاحترام.

Nooran
 

   Hands down the best tour guides in korea, super 

friendly group and i truly advice anyone coming from 

arab countries to book with them.

Nadiya
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   سعيد جدا بان خالد و فريق يلا كوريا من اقرب الاصدقاء

الكوريين بالنسبه لي دائما اقضي وقتا ممتعا عندما نلتقي في

كوريا او الامارات دائما مبتسمين و مرحين اتمنى كل التوفيق و

المحبه لهم

   يلا كوريا شباب كورين مهتمين بالتعريف عن ثقافة وحضارة

بلدهم القديمة والمعاصرة للعرب وباللغة العربية . اهم مايميزهم

أحسست معاهم بانهم اصدقائي ومع اهلي ليسو فقط مرشد

سياحي. اهم ما يميزهم مضبوطين في المواعيد والوقت ويكتمل

جدول الرحلة كما مخطط له. بالنهاية انا احبهم قبل أن التقي بيهم

. شكرا لكم

Fahad
 

Heba
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أطعمتي العربية المفضلة

مديحة
 

03 قصة العرب والسفر



   المسافة بين كوريا والدول العربية هائلة! ومع ذلك، فإن هذين

البلدين لديهما الكثير من القواسم المشتركة. وأحدها هو الاهتمام

بالأكل. نظراً لأن العرب لديهم تاريخ طويل، وثقافات متنوعة، فإن

ثقافتهم الغذائية متطورة جدًا أيضًا. أنا واحدة من هؤلاء الأشخاص

الذين يحبون الطعام العربي. كم أحبه؟ درست اللغة العربية لمدة

سنة تقريبًا في الكويت، وخلال أقل من سنة، زاد وزني بما يقارب

(10) كجم. كوني واحدة من محبي الأكلات العربية، أود أن أقدم

أفضل (4) أطعمة عربية أحبها. 

(1) الحمص

   المرة الأولى التي جربت فيها الطعام العربي كانت عندما دخلت

Marrakesh Night الجامعة للتو، ذهبت إلى مطعم عربي يسمى

في منطقة (إيتاي ون) مع زملائي في الجامعة. نظرت إلى قائمة

الأكلات، ولكن لم يكن لدي أي فكرة عما أطلبه. لا أتذكر كل

الأطعمة التي طلبتها في ذلك الوقت، ولكني أتذكر طعم الحمص.

السبب الذي جعلني أطلبه ربما كان لكونه في الجزء العلوي من

القائمة. ما هو أول انطباع لي عن الحمص...؟ كان مذاقه أشبه

بأكل الجزء الخشبي من قلم رصاص. بالطبع، أنا لا أقول إنني

أكلت أقلام الرصاص. ولكن بعدما صُدمت من طعم الحمص، لم

آكله لفترة. 

   لكن الحمص الذي تذوقته في الكويت ... كان رائعًا! هناك أنواع

كثيرة من الحمص، وأكثر نوع من الحمص أحبه هو الحمص

بالرمان. الخبز الإيراني الساخن، مع الحمص بالرمان لذيذ جدًا! لقد

مرت حوالي 3 سنوات منذ آخر زيارة لي للدول العربية، وقد

اشتقت لطعم الحمص كثيراً، فصنعته في المنزل بنفسي. لقد

أحببته حقًا، ولكن عائلتي رفضت تناوله لمجرد أنني طهيته لأنهم

يعتبرونني فاشلة في الطبخ. أريد أن آخذ عائلتي قريبًا إلى بلد

عربي، وأجعلهم يتذوقون الحمص بالرمان. 
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(2) الحَمَامُ المحشي

   حاليًا، أغلبية الناس يستخدمون برنامج الزووم لمكالمات

الفيديو، لكنني استخدمت برنامج سكايب عندما كنت طالبة

جامعية، فقد قمت بتبادل اللغات لمدة أكثر من سنة مع

صديقتي المصرية مروة، التي تعرفت عليها عبر الفيسبوك. عندما

حلتّ الإجازة الشتوية خلال دراستي للعربية في الكويت، أتيحت

لي الفرصة لزيارة مصر لمدة أسبوعين. عائلة مروة استقبلتني في

المطار، وسكنت معهم في بيتهم خلال بقائي في القاهرة. في

اليوم الأول، وصّتني والدة مروة بالحمام المحشي!! "آكل

حمام....؟!!" أكلُ الحمام أمر لا يمكن تصوره للكوريين؛ لأننا

ببساطة لا نأكل الحمام، ولكن قلت لها إنني سأفكر في هذا الأمر.

وبالفعل، جربت أكل الحمام المحشي قبل مغادرتي مصر. كيف

كان طعمه؟ انصدمت من طعمه. كان لذيذَا جدًا. لم أتوقع أن

هناك طعامًا لذيذًا مثله! أريد أن أعبر عن شكري لمروة، وعائلتها

على دعوتهم لي، وتقديمهم للثقافة المصرية الجميلة، والأطعمة

المصرية اللذيذة.

،
ََ    بعد عودتي إلى الكويت، بدأت اشتاق للحمام المحشي كثيرا

كانت لديّ صديقة مصرية اسمها هديل، هي أيضًا كانت تسكن

في سكن الطالبات كطالبة في جامعة الكويت، أخبرتها عن حبي

للحمام المحشي، وفي بداية شهر رمضان من ذلك العام، أحضرت

والدة هديل لحم الحمام من مصر إلى الكويت، وطبخت لنا

الحمام المحشي في أول يوم من رمضان، والشكر لله، ثم لهما،

فقد تمكنت من تذوق الأكل الذي أحبه مرة ثانية! هديل هي

صديقة لطيفة، وذات قلب بريء، لدرجة أنها تبكي أثناء مشاهدة

دراما ‘فتيان على الزهور‘ شكراً لهما من القلب. 
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(3) خبز رقاق وشاي الكرك

   هناك طعام آكله كل مرة عندما أزور الإمارات. إنه خبز الرقاق

وشاي الكرك! من عرَّفني على هذه الوجبة هم أقرب أصدقائي،

ماجد، وسلطان، وذلك عندما أخذوني إلى شارع جامعة الشارقة؛

حيث يوجد محلات، ومطاعم، وكافيهات كثيرة. أوقفنا السيارة

أمام مطعم خبز الرقاق، وناديناهم مستخدمين بوق السيارة، أتى

إلينا أحد الموظفين، وأخذ طلبنا. طعم خبز الرقاق، وشاي الكرك

كان لذيذًا جدًا، لدرجة أني آكلها كلما أزور الإمارات. 

   ذات مرة، ذهبنا أنا، وزملائي، وصديقتنا الإماراتية نورة إلى جبل

يسمى جبل حفيت في العين بالإمارات. في ذلك الوقت، بالطبع،

كان طعامنا خبز الرقاق، وشاي الكرك. كان الوقت متأخراً في

الليل، وكان خبز الرقاق، وشاي الكرك اللذان أكلتهما في البرد

لذيذان جدًا، وكان المنظر الليلي المطل من جبل حفيت جميلاً

أيضًا.
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(4) مطبخ الأمهات العربيات

   الأطعمة في المطاعم العربية الشهيرة لذيذة جدًا، ولكن يوجد

طعام أكثر لذة منها. الطعام الذي تطبخه الأمهات العربيات! أنا،

والعرب نتعرف على بعضنا كمرشدة سياحية، وسياح. لكن بحلول

الوقت الذي يغادرون فيه كوريا، نصبح أصدقاء، أو عائلة. ونتفق

على أن نلتقي مرة ثانية عندما أزور الدول العربية. في الواقع، كنت

أزور الدول العربية كل سنة (قبل كورونا)، وكنت ألتقي بهم في

دولهم. أغلبهم دعوني إلى بيوتهم، وأمهاتهم طبخن لنا الأطعمة

العربية. عندما آكل الطعام من طبخ الأمهات العربيات، أشعر كأني

آكل طعام أعدَّته أمي. لا يسبب اضطراباً في المعدة، ويجعل

المعدة تشعر بالامتلاء. 

- 81 -



   عندما آكل الأرز، أمي تقول لي "لماذا لا تأكلين الأرزـ يلا كلي

الأرز"،... حتى عندما يكون الأرز داخل فمي تردد ذلك. الأمهات

العربيات تكون ردة فعلهم مثل ردة فعل أمي تمامًا، فعندما آكل

معهم يقلن لي "لا تستحي، كلي زيادة"، وتضع الطعام على

صحني، و دائمًا ما تكون كمية الطعام كالجبل. وأنا آكله كله

بطبيعة الحال.

    لم أكن أعلم حتى كتبت هذا ، ولكن جميع الأطعمة المفضلة

لدي، لديها ذكريات جميلة. عندما يعُِدُّ أصدقائي العرب الطعام

لي، كم يفكرون بي؟!! عندما آكل معهم، أشعر بمدى صدق

معاملتهم لي، يحاولون دائمًا إطعامي بشيء أفضل بكثير. أنا في

غاية الامتنان لذلك! 
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الأطعمة الأخرى التي أحبها

   حمسة الكبدة، وحمسة الربيان، والجريش، والذرة المتبلة (تباع

في الحدائق بالشارقة)، وخبز الجباتي في قطر، وسمك الصافي،

والشعري، وبشاميل الباستا، والكبسة، وورق العنب.

 
الطعام الذي أود تجربته

المقلوبة
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   لقد حظيتُ بذكريات رائعة عند زيارتي لكوريا الجنوبية بفضل

فريق عمل يللا كوريا، ومما زاد تجربتي جمالاً هو أنني اكتسبتُ

أصدقاء جدد كانوا أشبه بالعائلة وتشرفتُ بزيارتهم لي في بلدي

أيضاً، أرجو أن تستمر هذه العلاقة الطيبة وتنمو أكثر ونلتقي قريباً.

Noora
 

YallaKOREA has literally the best people to show you 

their beautiful city! They’re super organized, professional 

and most importantly they are extremely friendly. They 

showed us everything from malls, traditional areas, 

museums, modern towns, jeju island and all the wonderful 

unique cafes! They made the trip as easy as possible for 

us, all the bookings and tours were done beforehand 

which made our trip fun & hassle free. They, and all 

Koreans are friendly towards arabs and muslims, which 

isn’t shocking as their reputation precedes them for being 

welcoming to all

Nadine
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أشياء تقلق السياح العرب
عند السفر إلى كوريا

حبيب
 

03 قصة العرب والسفر



   في الآونة الأخيرة، وبسبب ،K-pop الـ والدراما الكورية،

أصبحت كوريا معروفة على نطاق واسع في جميع أنحاء العالم.

   يلقي السياح العرب استفسارات كثيرة، وبشكل متكرر عن

السفر، من خلال حساب وكالة السفر "يلا كوريا" على إنستغرام،

مثل "أريد السفر إلى كوريا"، و"متى ستستأنف السياحة إلى

كوريا؟"، فبسبب "COVID"  تم تعليق السفر إلى كوريا لفترة

طويلة باستثناء بعض البلدان، لذلك هناك المزيد من السياح

العرب الذين لا يمكنهم القدوم إلى كوريا، حتى لو أرادوا ذلك،

نظراً لأن "COVID" قد مضى عليه عامين بالفعل، فمن المتوقع

أن تستأنف السياحة الكورية خلال هذا العام، فما الذي تعتقد أن

المسلمين يفكرون فيه، أو يقلقون بشأنه عند التخطيط لرحلاتهم

إلى كوريا؟
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"هل تعتقدين أن ارتداء الحجاب يبدو غريبًا في كوريا؟"،

و"هل العنصرية شديدة في كوريا؟"

   عندما يأتي العديد من السياح الأجانب إلى كوريا للسفر، فإنهم

يزورون المدن السياحية الشهيرة المعروفة على نطاق واسع في

الخارج، مثل سيول، وبوسان، وجيجو، بالإضافة إلى ذلك، فإن

السياح من مختلف الأعراق، والثقافات يزورون كوريا، ومن بينهم

الدول الإسلامية، حيث يزور العديد من السياح كوريا بشكل

رئيس من إندونيسيا، وماليزيا، القريبتين من كوريا، وكذلك من

المنطقة العربية، لذلك ليس من الصعب رؤية المسلمات يرتدين

الحجاب في كوريا في هذا الوقت. قد يجد الكوريون الأمر غريبًا، أو

غريبًا عندما ينظرون إليهم، خصوصًا إذا كنّ من النساء المسلمات

اللواتي يرتدين "الحجاب"، أو "النقاب" لأسباب دينية، وثقافية،

فيرتدين الحجاب عندما يخرجن، ويرتدين الحجاب عندما يأتي

الضيوف إلى منزلهم؛ لذلك عندما تسافر تلك النساء المسلمات،

فإنهن يرتدين الحجاب، لكن في بعض الأحيان يتساءلن عن رأي

الكوريين في ارتداء الحجاب في كوريا، فعلى عكس السفر إلى

البلدان الإسلامية، أو البلدان متعددة الثقافات، ومتعددة الأعراق،

يمكن أن يكون السفر إلى كوريا ضغطًا نفسيًا للمسلمات؛ لأن

كوريا لديها أيديولوجية عرقية واحدة، على الرغم من أن السفر

محدود حاليًا بسبب كورونا، إلا أن عدد السياح الأجانب القادمين

إلى كوريا يتزايد قبل "كوفيد كورونا"، كما أن عدد السياح الكوريين

المغادرين للخارج آخذ في الازدياد أيضًا، يمكنك رؤية مجموعة

متنوعة من الأعراق، والثقافات في الداخل، والخارج، وأعتقد أن

التحيز تجاه المسلمين قد انخفض نسبيًا مقارنة بالماضي، أعتقد

أنه من الضروري احترام ثقافتهم، والنظر إليهم دون تحيز من أجل

ترك انطباع جيد عن كوريا للسياح الذين يزورون كوريا. 

 

- 87 -



هل توجد مطاعم حلال وغرف للصلاة في كوريا؟

   هناك عدد من الأطعمة التي أوصي بها بالتأكيد للسائحين الذين

يزورون كوريا، هناك أطباق كورية لذيذة أود أن أوصي بها مرتين،

أو ثلاث مرات، مثل بولجوجي، وشواء بطن الخنزير، والدجاج

المقلي، ومع ذلك، قد لا يتمكن السائحون المسلمون من تناول

هذا الطعام حتى لو كان موصى به، وذلك لأن المسلمين لا يأكلون

إلا الطعام "الحلال"، فلأسباب دينية يواجه العديد من المسلمين

الذين يسافرون إلى كوريا صعوبة في العثور على مطعم يمكنهم

تناول الطعام فيه، بعبارة بسيطة "يحظر على المسلمون لحم

الخنزير"، ولكن في هذه المرحلة قد يقول الناس،  "إذا كنت لا

تستطيع أكل لحم الخنزير، فلماذا لا تأكل لحوم البقر، أو الدجاج؟"،

ومع ذلك، إذا نظرت إلى كتاب الإسلام المقدس "القرآن"، "مذكور

به أن: "لحم الميتة، والدم، ولحم الخنزير، وما لم يذكى باسم الله،

والمشونقة، والمضروبة، وما يقُتل بالقتال، والجيفة، وما يضُحى

به من أجل الأصنام"، كلها وفقًا لهذا القانون لا يجوز للمسلم أكلها،

لذلك، حتى لو كانت بقرة، أو دجاجة، وليس لحم خنزير، فهي

ليست طعامًا حلالاً رسميًا ما لم تكن طريقة الذبح إسلامية، ومع

زيادة عدد السياح المسلمين الذين يزورون كوريا، أصبحت تظهر

المطاعم الحلال المعتمدة رسميًا؛ لجذب المزيد من السياح

المسلمين، وتدير منظمة السياحة الكورية نظام تصنيف صديق

للمطاعم مقسم إلى خمس مراحل:
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   ومع ذلك، لا يزال هناك نقص في البنية التحتية للمطاعم

الكورية الحلال، لذلك عندما قمت بإرشاد السائحين العرب إلى

كوريا، غالبًا لم نذهب إلى المطاعم الكورية؛ بسبب مشكلة

الحلال، ولكن وجدنا مطاعم هندية، أو عربية حاصلة على شهادة

حلال، كما أن أحد أسباب عدم زيارة المسلمين للمطاعم الكورية

هو عدم وجود غرفة للصلاة.
   يصلي المسلمون عادة خمس مرات في اليوم، ويصلون نحَْوَ

مكة، مدينة الإسلام المقدسة. عندما يحين وقت الصلاة، يصلي

الناس في أماكن مختلفة، بعض الناس يصلون في البيت، أو في

المساجد، ويصلون في أماكن مختلفة كالشوارع، والمطاعم، نظراً

لأن الصلاة واجب مهم جدًا بالنسبة للمسلمين، فإن العديد من

المسلمين يزورون غرفة الصلاة حتى عند السفر في كوريا. يوجد

في كوريا مسجد في منطقة تسمى "إتايوان"، حيث يمكنك

الصلاة هنا، ولكن لا يمكن للسياح زيارة المسجد في إتايوان في

كل مرة للصلاة، لذلك، فإن إحدى النقاط المهمة عند التخطيط

لبرنامج سفر "يلا كوريا" هي ما إذا كان هناك مساحة للصلاة، وإذا

ما كان الفندق الذي تقيم فيه به غرفة للصلاة، وما إذا كانت

الوجهة السياحية التي تزورها بها غرفة للصلاة، وما إذا كان هناك

مطعم حلال بالقرب من الوجهة السياحية حيث يمكنك الصلاة،

فكما يقال "أن زهرة السفر هي عندما تأكل طعامًا محليًا"، فإن

الطعام الكوري هو أحد العوامل التي يمكن أن تقدم كوريا جيدًا

للسائحين المسلمين الذين قدموا إلى كوريا، ومع ذلك، فهناك

سيّاح يأتون إلى كوريا، ويعودون دون تجربة الطعام الكوري على

الإطلاق.
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   يمنحك السفر متعة استكشاف أماكن جديدة، لكن في بعض

الأحيان تشعر بالسعادة من زيارة الأماكن التي تهتم بها، وتتوق

إليها، فعندما قمت بتوجيه السياح العرب الذين زاروا كوريا قبل

انتشار فيروس "كورونا"، كان هناك العديد من السياح الذين لم

يكونوا مهتمين جدًا بكوريا، وثقافتها، فأثناء سفر هؤلاء السياح

إلى كوريا، ربما يكونون قد تعلموا شيئًا فشيئًا عن كوريا، وثقافتها

العريقة، وبالنسبة لبعض الناس، ربما تكون دولة كوريا قد تركت

انطباعًا جيدًا.

   قد تكون كوريا واحدة من أكثر الدول التي يرغب شخص ما في

السفر إليها؛ لأنه بعد "كوفيد كورونا" أصبحوا أكثر توقًا للسفر،

وأكثر وعيًا بكوريا من قبل؛ بسبب انتشار الثقافة الكورية، ولكي

يشعروا بالرضا بعد السفر إلى كوريا، أعتقد أننا بحاجة إلى تطوير

بنية تحتية للسياحة الإسلامية، جنبًا إلى جنب مع الشعور

بالمواطنة التي تتفهم وتقبل ثقافتهم.
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   أعجبت بمناظر ومحاسن كوريا وتعامل الناس الطيب معي،

أوصي جميع أصدقائي والمقربين بالذهاب لزيارة كوريا وكم هي

جميلة ورائعه، وأنصحهم بشركة يلا كوريا لأن لديهم برامج سياحيه

رائعه وممتعه.

Faisal
 

   يلا كوريا ~ مديحه و خالد

هم ليسوا مجرد اصدقاء بل اصبحوا عائلتي في كوريا !

السفر ممتع معهم و مريح لانهم يعرفون لغتنا و ثقافتنا العربيه.

دائماً ما اوصي اصدقائي بالذهاب في رحلات يلا كوريا لان

التجربه مختلفه و مميزه معهم

Najla
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   من يريد الذهاب إلى كوريا لأول مره ولا يعرفون البلاد، يلا كوريا

ستسهل عليهم ومن افضل مرشدين سياحيين في كوريا، لأنهم

يسهلون على العرب بأنهم يتحدثون اللغه العربيه ويجعلونكم

تستكشفون افضل وأشهر اماكن في كوريا.. لقد استمتعت كثيراً

كثيراً مع شركة يلا كوريا، المرشيين السياحيين جداً متعاونيين

وطيبين ومن افضل مايكونون.

Sharifa
 

Majid
 

   كانت تجربة يلا كوريا جدا جميله و غير متوقعة. عندما التقيت

بهم عام ٢٠١٥ احسست اني كنت مع اصدقائي و لست مع شركة

سياحة عادية. و من ذالك الوقت كل سنه عندما اذهب الى كوريا

احجز مع يلا كوريا، لان رحلاتهم جدا ممتعة و سلسه. و من اول

يوم التقيت بهم اصبحنا كالعائلة مقربين. لهذا انصح الناس الذين

يريدون الذهاب الى كوريا تجربة الرحلات مع يلا كوريا.
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3 أشياء تفاجئ السياح العرب
بعد السفر إلى كوريا

خالد
 

03 قصة العرب والسفر



   لماذا يأتي السائحون العرب إلى كوريا؟، هل ستأتون لمشاهدة

عروض الكيبوب؟

 

   إنها أحد الأسئلة الأكثر شيوعًا من الأصدقاء عند العمل في وكالة

سفر، وبالنظر إلى السبب، فوجئ السائحون العرب الذين زاروا

كوريا لأول مرة بثلاثة أمور رئيسة، الأول هو الطبيعة، والثاني هو

اللطف، والأخير أن السائح يمكنه اللعب حتى وقت متأخر من

الليل.

 
الطبيعة جميلة جدا

   بالنسبة لي ، كانت الفصول الأربعة في كوريا طبيعية جدًا،

تتفتح الأزهار في الربيع، والصيفُ حار ممطر، أوراق الخريف

تتساقط، وثلوج الشتاء، ومع ذلك، عندما كنت أعيش في دبي،

وسلطنة عمان، أدركت لماذا كانت الطبيعة الجميلة ثمينة للغاية،

بعد أن أمضيت حوالي ستة أشهر في دبي، كان لدي بعض من

الوقت، لذلك سافرت إلى تركيا لفترة وجيزة، قضيت حوالي أربعة

أيام في إسطنبول، وكانت ذكرى جميلة جدًا، وما زلت لا أستطيع

نسيانها. وصلت الطائرة فجراً، وسرت من ميدان تقسيم الى

الفندق، في الصباح الباكر، بكيت دون وعي وأنا أسير على طول

الشارع حيث كان الجو ضبابيا، والمطر يتساقط شيئًا فشيئًا، لقد

تأثرت برؤية الطبيعة التي لم أرها من قبل.

   ربما يشعر السائحون العرب الذين يزورون كوريا بنفس الشعور،

فعندما ذهبت معهم أدركت أن بلدنا تتمتع بطبيعة جميلة جدًا،

فجزيرة نامي، وهي إحدى الوجهات المفضلة للسياح العرب،

تتميز بطبيعة جميلة، وأيضًا يمكنهم الاستمتاع بركوب الدراجة

فيها مثلا، وإذا كنت تحب الأنشطة الحركية، فيمكنك أيضًا دخول

الجزيرة عن طريق الإنزلاق الحر (zip line)، قال السائحون أنهم

يشعرون بالراحة بعد المشي في جزيرة نامي المحاطة بالجبال.
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الكوريون طيبون جدا

   عادة ما نمنح عملائنا وقت فراغ في اليوم الأخير من الجدول،

يقضي العملاء ساعاتهم الأخيرة في التسوق أكثر، أو يتجولون

بحرية لأنهم لا يملكون الوقت الكافي، وقبل مغادرتهم لكوريا

نلتقي بهم للمرة الأخيرة في بهو الفندق، نلتقي بالعملاء، ونسألهم

عما فعلوه في أوقات فراغهم، ونستمع إلى المراجعة العامة

لرحلتهم في كوريا، ما أسمعه كثيراً هو أن الكوريين طيبون للغاية،

ففي كوريا، لا تعمل "خرائط Google" بشكل جيد، لذا فإن

المواقع غالبًا ما يكون الوصول لها مربك، أيضًا، هناك العديد من

الحالات التي تأخذ فيها مترو الأنفاق الخطأ؛ لأنه معقد بعض

الشيء، ومع ذلك، عندما كان السائحون في مأزق، كان الكوريون

دائمًا يقدمون المساعدة، النقطة المهمة هنا هي أن الكوريين

عادة لا يجيدون اللغة الإنجليزية، هناك لغة كورية أصلية في كوريا،

ونسبة الأجانب فيها ليست عالية، فلا يجيد الكوريون التواصل

باللغة الإنجليزية، ومع ذلك، فإن حواجز اللغة ليست مشكلة،

كانت هناك العديد من الحالات التي اقترب فيها الكوريون،

واستخدموا الإيماءات لتوجيه السياح مباشرة إلى وجهاتهم، فأنا

عندما أرى أجنبيًا يبدو أنه بحاجة إلى المساعدة، أسأل عما إذا كان

بحاجة إلى المساعدة، لا يتحدث الكوريون أبدًا مع الأشخاص

الذين يمرون بجانبهم أبدًا، لأننا نعتقد أنها وقاحة، ومع ذلك، فإنهم

لا يتجاهلون الأجانب الذين هم في وضع صعب، عادة يقومون

بتشغيل الترجمة من "Google" على الهاتف الذكي، ويساعدونهم

بلغة الجسد، ثم فجأة يذهب الكوري في طريقه الخاص، لا أعرف

لماذا ، لكني أعتقد أن هذا في حمض الكوريين النووي. 
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يمكنك اللعب بأمان حتى وقت متأخر من الليل

   عندما نتحدث إلى السياح العرب، يقولون إنهم يسافرون إلى

أوروبا كثيراً

   جغرافيا، أوروبا قريبة جدا من العالم العربي، وهناك العديد من

شركات الطيران الجيدة، مثل طيران الإمارات، والخطوط الجوية

القطرية، والاتحاد للطيران، لذلك يبدو أنهم يسافرون بشكل مريح،

ومن المراجعات أن السياح العرب الذين سافروا كثيراً إلى أوروبا

هي أن كوريا مكان جيد بسبب قدرتهم على الخروج حتى وقت

متأخر من الليل، كما انها آمنة للغاية.

   دونغ ديمون هي وجهة سياحية ليلية موصى بها بشكل أساسي

للسياح، والعرب يحبون المساومة، ودونغ ديمون هي منطقة

النعيم بالنسبة لهم، فهناك أكثر من (10) مراكز تسوق، حيث

يمكنك اختيار ملابسك المفضلة، والمساومة، هذا هو السبب في

أنهم يقولون إنهم سيعودون بالتأكيد في المرة القادمة؛ فبسبب

قلة وقت التسوق، ميونغ دونغ هي واحدة من أكثر المناطق

المفضلة، هناك مجموعة متنوعة من أطعمة الشوارع، وهناك

العديد من متاجر مستحضرات التجميل، لذلك تحبها النساء كثيراً

على وجه الخصوص، لذلك نقوم عادة بحجز الفنادق في منطقة

ميونغ دونغ؛ وذلك لأن السائحين يمكنهم الاسترخاء في الفنادق،

والتجول في شوارع ميونغ دونغ بشكل مريح حتى وقت متأخر من

الليل.

   لا يزال من المستحيل على السياح الأجانب زيارة كوريا، ومع

ذلك، نعتقد أن السائحين العرب سيتمكنون من زيارة كوريا قريبًا،

بدأ العرب بالفعل في السفر حول أوروبا حاليًا، ولأنه يحُظر زيارة

كوريا فقط، وعدة دول أخرى، فهم يستفسرون باستمرار عن متى

يمكنهم زيارة كوريا، لكن لا يمكننا الإجابة على هذا السؤال بعد،

أعتقد أن المزيد من السياح سيزورون كوريا قريبًا، أكثر من ذي

قبل عندما يحين الوقت للسائحين لزيارتها مرة أخرى، حتى ذلك

الحين... سننتظر، ونستعد لقضاء وقت ممتع معهم في كوريا.
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04 الخاتمة

   أولاً وقبل كل شيء، أود أن أعبر عن امتناني العميق لأعضاء "يلا

كوريا" مديحة وحبيب، الذين كانوا واقفين معي حتى في الظروف

الصعبة للغاية خلال العامين الماضين بسبب كورونا. ربما اختفى

اسم "يلا كوريا" إذا لم تكن مديحة وحبيب معي خلال هذه الفترة.

تمكنت "يلا كوريا" من أن تصبح أقوى لأننا كلنا عملنا معًا وبذلنا

قصارى جهدنا للتغلب على الأوقات الصعبة وحل المشاكل التي

كانت أمامنا. لا يزال أمامنا طريق طويل لنحقق أهدافنا ولا نعرف

ما هي الصعوبات التي تنتظرنا. ولكن لن نستسلم، بل سنواصل

تجاوز التحديات حتى تتفتح أزهارنا ونتقاسم ثمارنا مع بعضنا

البعض.

   كما نود أن نعبر عن شكرنا لأهلنا وأصدقائنا العرب الغاليين

الذين أرسلوا لنا رسائل التوصيات. تواصلنا مع السياح العرب

الذين كانوا معنا في كوريا لنطلب منهم كتابة التوصيات. سلمنا

عليهم بعض الأحيان عبر وسائل التواصل الاجتماعي ولكن مر

وقت طويل منذ أن تحدثنا لمدة طويلة. أخبرناهم أننا نريد حفظ

ذكرياتنا من خلال تأليف الكتاب وكلهم وافقوا على كتابة

التوصيات بكل سرور. لنكون صادقين، كان من الممكن أن يكون

أمر كتابة التوصية مزعجاً لهم، ولكن هناك صديق قال لنا "شكراً

على التواصل معي وإنه شرف كبير لي أن تذكروا اسمي في

كتابكم".

 
لم تتفتح أزهار يلا كوريا
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   نود أن نعرب عن امتناننا مرة أخرى لأصدقائنا الذين كتبوا

التوصيات لنا. أصدقائنا من الإمارات : سمية وشرين والهنوف

ونوران ونادية ونادين وفهد وشذى وماجد ونجلاء، أصدقاءنا من

السعودية : يوسف وفيصل ومحمد. أصدقائنا من الكويت :

عبدالعزيز ونورة وعبد الله. أصدقائنا من قطر أم جابر وشريفة.

وصديقتنا من العراق هبة وصديقنا من مصر علي وصديقتنا من

المغرب نسرين وصديقنا من عمان ابراهيم.  

   من خلال تأليف هذا الكتاب، نحن مقتنعون مرة أخرى أن

جهودنا لم تذهب سدى وأن إمكانياتنا لا حصر لها. وبالنسبة

للعرب أصبحت كوريا دولة يريدون زيارتها أكثر خلال فترة كورونا

الأخيرة. وانتشر الكيبوب والكي دراما في جميع أنحاء العالم

فنتوقع أن المزيد من السياح سيزورون كوريا أكثر من أي وقت

مضى. سنقوم بإعداد موسم 2 لـ "يلا كوريا" لكي نتمكن من

التعاطف مع السياح في كثير من الأحيان وصنع ذكريات سعيدة

في كوريا. وكما نريد أن نعرِّف الكوريين على جمال طبيعة العالم

العربي والطعام والثقافة. بدءًا من المملكة العربية السعودية،

سنقدم خدمة سفر مليئة بالسحر العربي للكوريين.

   احتفلت كوريا والمملكة العربية السعودية هذا العام بالذكرى

الستين للعلاقات الدبلوماسية. منذ إقامة العلاقات الدبلوماسية

منذ الستينيات، أصبحت العلاقة بين كوريا والعالم العربي أعمق

وأطول من المتوقع. هدف "يلا كوريا" هو أن نصبح جسراً بين

كوريا والعالم العربي. سنقوم بالترويج لجمال كوريا للعرب،

وسنعمل أيضًا على تعريف الثقافة العربية بنشاط للكوريين.

   سنبذل قصارى جهدنا لإعداد الكتاب الثاني الذي ستتم كتابته

في غضون سنوات قليلة مليئة بالقصص الأكثر سعادة.
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